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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Tal vez no sea por maldad El que se Mueve sale en la Foto 
Nayarit es tarea de todas y todos !!!Cíclicamente desaparecen rejas y 

tapas de alcantarillas y registros, 
respectivamente, y por supuesto que 
metálicas. ¿Quién, cómo y por qué 
se hace esto? Obviamente que tiene 
que haber un comprador porque de 
no ser así, entonces para qué las 
querrían los ladrones que ponen 
en riesgo tanto a peatones como 
vehículos de todo tipo que al ya no 
estar una de estas tapas o rejillas 
alguien podría caer y sufrir hasta 
fatales consecuencias.
Desde luego que quitar rejas y tapas 
de registro no es enchílame la otra, 
porque se necesita algún tipo de 
herramienta si no especial, al menos 
apropiada para en el menor tiempo 
posible quitarlas y cargarlas para 
trasladarlas a algún lugar ya sea 
para ser almacenadas y después 
venderlas al kilo o de una vez correr 
a ser vendidas a alguien dispuesto y 
que sabe qué hacer con esta clase 
de productos.
Y he aquí uno de lo que podría ser el 
meollo del asunto, porque no se tiene 
conocimiento de que haya muchas 
fundidoras tanto en Tepic como en 
algún otro municipio de Nayarit, 
por lo que también podría existir la 
posibilidad de que posteriormente y 
después de reunir una buena cantidad 
de rejillas y tapas, trasladarse a alguna 
otra entidad y allá ser vendidas, y 
eso es lo malo: que haya quien las 
adquiera a sabiendas de que es algo 
por demás ilegal su compra-venta.
Ahora se anuncia que para poner 
remedio a esto, en lo sucesivo se 
verá la posibilidad de que las rejillas 
y tapas sean de otro material que no 
sea comercializable en lo absoluto; 
y qué bien que se llegue a una 
solución de este tipo para evitar algún 
accidente que pudiera dejar lisiada 
a una o varias personas y vehículos 
inservibles o que cuya reparación 
por haber caído a una alcantarilla o 
registro destapados sea muy costosa. 
Pero también en estos casos de caer 
un vehículo a un vacío que quede por 
habérsele quitado su protección, la 
o las personas que vayan viajando 
en uno de estos vehículos podría 
desnucarse y ahí quedar su historia; 
y lo mismo para los peatones que al 
no fijarse caigan al interior de una 
alcantarilla o registro que pueda sufrir 
algún tipo de fracturas de las que ya 
no se recupere al cien por ciento o 
que hasta por un golpe pueda perder 
la vida.
Se entiende que tal vez no sea por 
maldad el que manos criminales se 

roben alcantarillas y tapas metálicas, 
pero sí a la mejor sin pensar que 
podrían ocasionar un daño irreversible 
a varias personas, porque no es nada 
más el hecho de que se lleven estas 
cosas tan necesarias que obviamente 
no son para que se las roben, sino 
para proteger peatones y vehículos 
y desde luego, facilitar los trabajos 
de reparación tanto de los conductos 
eléctricos, de agua y de toda clase 
de cosas por las que se tuvieron que 
hacer y poner estas alcantarillas y 
tapas de registro.
Sin embargo, hay alcantarillas que 
ya están oxidadas en grado sumo 
que con las puras manos se pueden 
desprender o al pisarlas simplemente. 
Hace poco tiempo, no mucho, en 
la esquina de las calles Zapata y 
Zacatecas, justamente en la esquina 
norponiente, en donde se coloca 
un puesto de frutas, ahí existe una 
alcantarilla de reja que no sé si ya 
la hayan cambiado porque ahora 
regularmente está cubierta con 
cartones que probablemente los ponga 
la persona que ahí expende frutas; 
pero cierto día, hará como cuatro 
meses que al tratar de cruzar la calle 
Zapata viniendo del norte hacia el 
sur por la Zacatecas, al bajar el pie 
izquierdo de la banqueta pisé la rejilla 
y mi pie y parte de la pantorrilla se 
fueron al interior de dicha alcantarilla 
porque con el puro peso de mi cuerpo 
se desprendieron dos barras que 
conforman dicha rejilla. Lo bueno 
fue que ya había apoyado mi pie 
derecho en el pavimento y por eso 
pude apoyarme y que no se hundiera 
mi pierna izquierda más abajo del 
piso. Al revisar el porqué se habían 
desprendido las tiras de fierro, vi que 
ya estaban completamente oxidadas 
por lo que mi temor fue si no me había 
roto la piel por aquello del óxido del 
metal, pero afortunadamente del 
susto no pasó y claro que un poco 
de dolor tanto físico y un poco de 
vergüenza porque hubo gente que 
vio que como que me iba a caer y 
estaban a la expectativa de ver qué 
pasaba con alguien cayéndose.
Pero lo que me reconfortó más fue 
que sigue habiendo personas que se 
preocupan por el dolor ajeno, ya que 
un matrimonio que iba a entrar a un 
estacionamiento que está enfrente, 
detuvo la marcha de su vehículo 
antes de entrar y me preguntaron 
si me encontraba bien, que si no se 
me ofrecía que me llevaran a que me 
revisaran mi pie, gesto que agradecí 
mucho.

Las campañas quedaron atrás , 
las diferencia se dirimen en otros 
terrenos, Nayarit necesita de todas 
y de todos, principalmente de sus 
Legisladoras y Legisladores, el 
trabajo de gestión de presidentes 
municipales y principalmente de 
nuestro gobernador, será más que 
nunca de la mayor importancia 
para la asignación de recursos en 
el presupuesto de egresos para 
el año que viene, sobre todo si 
consideramos que ya se habla de 
una reducción de aproximadamente 
5%, eso sin tomar en cuenta la 
tasa de inflación para 2018 que se 
estima en por lo menos otro 5%, 
que sumado al recorte presupuestal 
alcanzaría un 10% menos que la 
ejercida en el 2017.
En la actual legislatura federal, los 
Diputados por Nayarit, son la mayoría 
emanados del Revolucionario 
institucional, y son precisamente 
a ellos a quienes corresponde la 
asignación de recursos para los 
municipios así como para el gobierno 
del estado, mayormente a quienes 
integran las distintas comisiones 
en San Lázaro, donde se discuten 
y se establecen los recursos que 
llegarán a nuestra entidad.
El Gobernador de Nayarit, como 
también los presidentes municipales 
deben ser institucionales, y tocar 
puertas para bajar los tan necesarios 
recursos que beneficien a todos los 
nayaritas sin distingo de partidos y 
colores , El que se mueve sale en 

la foto, la gente quiere soluciones, 
no pleitos y divisiones, Nayarit es 
tarea de todas y todos, sin pifias, 
pensando en el bien común, y 
aún que para algunos las fotos 
entre actores políticos de distintos 
partidos es motivo de críticas , para 
la mayoría es visto con buenos 
ojos que nuestros representantes 
se pongan de acuerdo en pro de 
Nayarit, y que esto se traduzca en 
beneficios para nuestro estado, en 
obras y programas para el bienestar 
, el desarrollo y el progreso.
Punto bueno para quienes con 
nuestro voto o sin él, juegan un 
papel da gran relevancia en la vida 
política de Nayarit, pedirles  que 
en estos tiempos de austeridad 
financiera realicen un trabajo 
con precisión quirúrgica para que 
cada peso de nuestros impuestos 
tenga en mejor destino y el mayor 
aprovechamiento.
Los nayaritas demandamos más 
recursos para Salud, Educación, 
Empleo, Seguridad, infraestructura 
carretera, asistencia social, sin 
olvidar nuestra principal vocación, El 
Campo, y en nuestra capital, obras 
de drenaje, pavimentación, agua 
potable, alumbrado, Vialidades, 
rescate de espacios públicos, 
ecología, y demás obras y proyectos 
que transformen a Tepic y sea esta 
una ciudad digna para todos.
Gracias por tus comentarios a mi 
correo
columnatestimonio@gmail.com

estimoniot
Noé Ramos Villela
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a la destacada labor que 
real izó como Directora 
General del Consejo de 
C ienc ia  y  Tecno log ía 
del  Estado de Nayar i t . 
Estamos convencidos de 
que su contribución en el 
fortalecimiento e impulso 
en materia de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, 
ha sido de gran importancia 
en beneficio del desarrollo 
económico y social del 
Estado de Nayarit.
“Que remos  ag radece r 
a  us ted sus múl t ip les 
atenciones durante las 
tareas en las que tuvimos la 
espléndida oportunidad de 
haber coincidido y estamos 
convencidos de que tendrá 
toda clase de éxito en su 
próximo encargo por la gran 
labor que realiza siempre 
con ética y profesionalismo”. 
En sept iembre pasado, 
la Comisión de Ciencia y 
Tecnología del Senado de 
la República le hizo llegar 
un reconocimiento, lo mismo 
que el Foro Consult ivo 
Científico y Tecnológico 
A.C., e igual el Instituto para 
el Desarrollo de la Sociedad 
del Conocimiento del Estado 
de  Aguasca l ien tes ,  e l 
Consejo Sudcaliforniano 
de Ciencia y Tecnología, 
el  Consejo Mexiquense 
de Ciencia y Tecnología, 
el Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial, entre 
otras instituciones.
En el documento enviado al 
gobernador y con sello de 
recibido por el Despacho 
del Ejecutivo, la Secretaría 
General de Gobierno y 
el  COCYTEN, Quintero 
Hernández expl ica que 
se t iene un adeudo de 
87 mil 335 pesos por el 
“impuesto estatal del 2% 
por ciento sobre nómina”, 
pero a causa de la falta 
de un recurso solicitado 
pero no entregado por la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas. 
De igual forma, señala 
que el gobierno saliente 
no aportó tres millones de 
pesos para la aplicación 
de un Fondo Mixto con el 

CONACYT, nuevamente 
porque la Secretaría de 
Administración hizo caso 
omiso. 
De todo ello necesitaba 
hablar Beatriz Quintero 
Hernández. Reconocerse. 
No dejarse caer. Es más, pide 
que a la hora que quieran 
se realicen auditorías a su 
gestión en el COCYTEN: 
“no teníamos recursos para 
muchas cosas y yo le ponía 
de mi bolsa. Hicimos más 
de mil 700 actividades, 
desde talleres, diplomados, 
concursos, divulgación, 
conferencias, o conseguimos 
apoyos para becas. No se 
vale. Esto me ha afectado 
profesional ,  personal y 
familiarmente. Sí me pega, 
sí me duele”. 
A g r a d e c e  a  m u c h a s 
personas que la han buscado 
para expresarle su respaldo, 
pero igual acepta que otras 
gentes ahora tienen un 
pretexto para ir en su contra.
Añade que la Semana 
Nacional  de Ciencia y 
Tecnología, que se celebrará 
del 23 al 26 de octubre, la 
dejó prácticamente armada 
con la inscripción de más 
de 15 inst i tuc iones de 
educación.
Lastimada sin razón y con 
la esperanza de que hubiera 
una ac larac ión of ic ia l , 
Beatriz –con una maestría 
y próxima a titularse como 
doctora por la Universidad 
Nova  Southcas te r,  en 
Florida, Estados Unidos-, 
este martes se decidió 
a hablar para limpiar su 
nombre.
Si bien, como lo remarca, 
entiende que se trató de 
un error de información 
proporcionado al gobernador, 
ella esperaría una aclaración 
oficial.
Se trata de una disculpa 
que sigue esperando y 
que, de darse, mostraría 
a  An ton io  Echeva r r ía 
García con constancia de 
encabezar, verdaderamente, 
un gobierno distinto, de 
cambio.
Un gobernador que acepta 
cuando hay un error.

La historia Beatriz-cocYteN: una 
disculpa que sigue esperando 
Por Oscar Verdín 

Camacho 
El pasado 19 de septiembre, 
cuando Antonio Echevarría 
García pronunciaba su 
discurso tras haber tomado 
protesta como gobernador 
del Estado de Nayarit, emitió 
una frase que desconcertó a 
Beatriz Quintero Hernández, 
d i rec to ra  de l  Conse jo 
de Ciencia y Tecnología 
de l  Estado de Nayar i t 
(COCYTEN). Echevarría 
se  re fe r ía  a  d iversas 
instituciones que recibía 
con graves prob lemas 
financieros:
“…y f ina lmente,  en e l 
COCYTEN el adeudo es 
de 482 millones 173 mil 
264 pesos por la falta de 
aportación del Estado a 
fondos y el no pago del 
Impuesto Sobre la Renta”…
En ese momento, Quintero 
Hernández laboraba en las 
oficinas del COCYTEN y veía 
el evento político a través de 
Internet. Sin reponerse por 
la mención del gobernador, 
marcó al celular de Juan José 
González Parra, que fungía 
como enlace de recepción 
del nuevo gobierno, para 
preguntarle qué estaba 
pasando. Y González Parra 
pronto le confirmó: si, existía 
un error en la información 
que se proporcionó a Antonio 
Echevarría...el de la bronca 
de los 482 millones no es 
el COCYTEN.
Pero en una pronta reacción a 
las palabras del gobernador, 
el Consejo de Ciencia y 
Tecnología, y en especial 
Beatriz Quintero han sido 
tachados en información 
periodística local y nacional, 
y en ocasiones en términos 
poco gratos.
Beatriz confiesa lo que 
para ella ha significado 
ese error que no fue suyo: 
prepararse a sí misma, pero, 
sobre todo, a su familia y 
en especial a sus hijas por 

los embates despertados 
contra su persona.
Ese dolor interno queda 
marcado en sus ojos que 
se humedecen: “¡no soy 
ratera! y mis mejores años 
profesionales los di en el 
COCYTEN”.
El 29 de septiembre y el 
dos de octubre, Beatriz 
Quintero hizo entrega de 
la dependencia a Margarita 
Raquel López Sánchez, 
aho ra  enca rgada .  De 
todas las diligencias y del 
más mínimo detalle dio fe 
el notario público Jesús 
Torís Lora, a petición de 
la directora saliente.
En  e l  encuen t ro  con 
este reportero, hay una 
sensación profundamente 
emotiva de la maestra de 
la unidad académica de 
Ciencias Químico Biológicas 
y Farmacéut icas de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), con permiso 
en los años recientes por su 
encargo público y sin goce 
de sueldo: esa esperanza de 
que el Gobierno del Estado 
acepte públ icamente el 
mencionado error. Quintero 
conf iesa, y así lo deja 
bien claro, que no tiene 
nada contra el gobernador, 
pero que se divulgó una 
información que ha dado 
p ie para ser  golpeada 
injustamente.
Ese 29 de sept iembre, 
en una de sus úl t imas 
tareas como t i tu lar del 
COCYTEN, la docente dirigió 
a Echevarría García un 
oficio en el que describe la 
respuesta del Sistema de 
Administración Tributaria 
(SAT) sobre el Cumplimiento 
d e  O b l i g a c i o n e s  d e l 
COCYTEN, de lo que anexa 
una copia. En uno de los 
párrafos se lee:
“En los controles electrónicos 
institucionales del Servicio 
de Administración Tributaria, 
s e  o b s e r v a  q u e  e n 

el  momento en que se 
realiza esta revisión (las 
14:13 horas del día 29) se 
encuentra al corriente con las 
obligaciones relacionadas 
con la inscripción al Registro 
Federal de Contribuyentes, 
l a  p r e s e n t a c i ó n  d e 
declarac iones y no se 
registran créditos fiscales 
firmes a su cargo, por lo 
anterior se emite opinión 
Positiva”.
Quintero Hernández tiene 
tiempo para bromear: si 
tuviera esos 482 millones se 
los daba al rector de la UAN, 
Jorge Ignacio -“Nacho”- 
Peña González, para que 
la casa de estudios pueda 
enfrentar la crisis financiera 
que la agobia.
Beatriz no se engaña. Si bien 
posterior al 19 de septiembre 
ofreció entrevistas para 
hablar de su trabajo en el 
COCYTEN, sabe que omitió 
referirse a una parte, esa 
que le duele por dentro a 
causa del mencionado error.  
Luego de dejar constancia de 
su caso con Arturo Guerrero, 
director de Comunicación 
Social del Gobierno del 
Estado, que igualmente 
entendió su situación, la 
mañana del  martes 17 
vivió un choque emotivo 
consigo misma: casi al 
mismo tiempo que sabía de 
una nueva publicación que 
la agravia –lo que significó 
preparar nuevamente a su 
familia frente a ello-, a su 
casa llegó una cálida carta 
firmada por Federico Graef 
Ziehl, director Adjunto de 
Desarrollo Regional del 
Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología (CONACYT). 
El funcionario le aclara que 
escribe a nombre suyo y 
del director del CONACYT, 
Enrique Cabrero Mendoza. 
Entre otras cosas le dice:
“Por nuestra parte, queremos 
expresarle nuestro más 
s incero reconocimiento 

* En su toma de protesta, Antonio Echevarría reveló un dato que 
le fue proporcionado con un error: un lío en el COCYTEN por 482 
millones…pero resulta que el problema no es en esa institución, 

aunque ahora su ex directora paga las consecuencias.
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castellón hace un balance de lo 
realizado en su primer mes de gestión

PrI, partido burocrático y alejado del pueblo: Julio mondragón

Por Edmundo Virgen
Al cumplir su primer mes en 
funciones como presidente 
municipal de Tepic, el edil 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, hizo un balance 
de las acciones que en estos 
treinta días de gestión ha 
realizado, de los problemas 
que ha enfrentado al inicio de 
su administración entre los que 
destaco, la incidencia delictiva, 
la necesidad de iniciar con la 
construcción de dos colectores 
de aguas negras, uno en la 
colonia Acayapan y otro en la 
avenida Zapopan, la puesta 
en operación de otro relleno 
sanitario y el refinanciamiento 
de la deuda pública para 
poder cumplir compromisos 
laborales.
De entrada, el alcalde hizo 
mención de la localización por 
parte de agentes policiacos 
del material radiactivo que 
en la presente semana fue 
robado por la ventanilla de una 

camioneta en la zona centro de 
esta capital y que fue motivo 
de una alerta en los estados de 
Zacatecas, Sinaloa, Durango, 
Aguascalientes, Jalisco y 
Nayarit.
Al respecto, dijo el edil 
que el material radioactivo 
afortunadamente no fue 
extraído de su contenedor 
y fue localizado en un banco 
de arena, por la calle Rosa 
Navarro, de la colonia Lomas 
de la Cruz, donde personal 
de Protección Civil, Policía 
Federal y la PGR están 
haciendo el levantamiento 
respectivo para ser entregado 
a las autoridades federales.
También anunció la visita 
este jueves del embajador 
de Rusia en México, a quien 
se le entregarán las llaves 
de la ciudad en un evento 
protocolario que se llevará 
cabo a las 12:30 horas en 
la presidencia municipal, 
visita que podrá redundar 

en beneficios e intercambios 
académicos, científicos y 
culturales con esta gran 
nación.
De la obra pública que se ha 
realizado en este primer mes 
de gestión, expresó que se 
han iniciado labores de bacheo 
en varias colonias de Tepic 
y se lleva un avance del 40 
por ciento, la ciudadanía tal 
vez no lo ha notado pero el 
trabajo ya se realiza en calles 
que estaban muy dañadas y 
en este mes de octubre se 
espera abarcar toda la ciudad.
Un problema que ha enfrentado 
es el daño a los registros del 
alumbrado público por parte 
de una banda de malosos, 
que ha causado que varias 
calles de la zona centro 
permanezcan a oscuras, y lo 
hacen  para cometer robos 
y atracos protegidos por la 
oscuridad, estos pillos ya han 
sido detectados, expresó.
Respecto al suministro de agua 

potable manifestó, que aunque 
existe una gran cantidad de 
usuarios morosos, no se les 
puede cortar el agua, solo se 
les limita el servicio, pero se 
trabaja en mejorar el servicio 
para poder solicitar el pago, 
por que no se puede cobrar 
si no se otorga un buen 
suministro de agua.
Javier Castellón mencionó, que 
se ha estado trabajando con 
austeridad, siendo cuidadoso 
con la nomina para cumplir 
compromisos laborales y así 
poder mejorar la calidad de 
los servicios municipales, a la 
vez que se pedirá un préstamo 
para afrontar los gastos de 
fin de año y equilibrar las 
finanzas tratando de hacer 
más con menos recursos.
En el tema del repunte de las 
enfermedades del dengue y 
zika, dijo que le ha pedido al 
director de Sanidad Municipal 
y al director del DIF, que 
estén atentos al llamado de 

las autoridades estatales 
para colaborar en lo que se 
requiera en todo lo referente 
a la nebulización, además se 
seguirá con las acciones de 
descacharrización para evitar 
la reproducción del mosquito 
portador de la enfermedad. 
Por último, hizo un llamado 
a la población para evitar  
el estancamiento de agua 
de lluvia en el hogar, para 
así evitar el criadero de 
mosquitos, generadores de la 
enfermedad. Concluyó el edil.

*Se esperan movilizaciones, de priistas contra la dirigencia del 
PRI de un momento a otro, vamos a salir a calle para movilizar y 

concientizar a nuestra dirigencia partidista que está adormilada y 
apática de todos los problemas del pueblo.

Por: Mario Luna
De manera por demás 
contúndete, clara, precisa 
y entendible el ex diputado 
local priista y uno de los 
colaboradores más cercanos 
al ex candidato a gobernador 
y senador por nuestro estado, 
Julio Mondragón Peña, señaló 
que él renuncia al equipo 
del senador Manuel Cota 
Jiménez, más no al PRI, 
porque las incongruencias 
de estos pr i is tas que 
anteriormente señalaban que 
el tricolor estaba secuestrado 
por Roberto Sandoval y sus 
huestes de lambiscones hoy, 
está secuestrado por Manuel 
Cota y sus lambiscones y en 
eso él no está de acuerdo.
En una carta abierta a la 
opinión pública, y que con 
antelación ya se lo había 
hecho del conocimiento 
del ex candidato priista a la 
gubernatura de que no estaba 

de acuerdo como se está 
actuando y procediendo en la 
designación de dirigentes de 
su partido ni en la designación 
de las delegaciones, donde el 
influyentismo, el amiguismo 
parentesco y con aquellos 
que tiene algún tipo de 
compromisos, son ahora 
quienes se han adueñado 
del PRI y de las mismas 
delegaciones, lo que no puede 
permitirse ni aceptarse.
En redes sociales, la denuncia 
fue realizada, donde inició 
d ic iendo;  “Hoy qu iero 
compartir mi decisión con 
todos ustedes, el día de hoy 
renuncio al equipo de trabajo 
del senador Manuel Cota, 
la razón es porque toda mi 
vida he sido una persona 
congruente con lo que pienso 
con lo que hago, por lo que 
no estoy de acuerdo en la 
conducción de mi partido, 
ni en la designación de las 

delegaciones”.
Dejó claro Julio Mondragón 
Peña, que deja en claro 
su amistad personal con 
Manuel Cota y su familia, así 
como ratifica que continua 
siendo priista, aunque no 
comulgue con el actuar 
de su dirigencia que es 
apática, con los reclamos 
del pueblo, denunciando que 
es  lamentable que el PRI, 
lo estén convirtiendo en un 
partido burocrático y alejado 
del pueblo, se admiraban y 
criticaban de cómo lo tenía 
Roberto Sandoval y quienes 
hoy son diputados y hoy 
continua peor, solo han 
cambiado nombres, ayer fue 
Roberto hoy es Cota.
No han entendido que el 
partido es de todos los 
priistas y no de una camarilla 
del poder, de ahí que 
aseguró Julio Mondragón 
que continuará su lucha por 

tener un partido democrático 
que verdaderamente luche 
y defienda los reclamos y 
causas del pueblo, luchará 
para que su partido vuelva a 
sus orígenes de estar cercano 
a la ciudadanía, de un partido 
que de oportunidad a la gente 
que verdaderamente trabaja 
y lucha por el partido y no 
premiar a los advenedizos 
ni arribistas.
No más regalos electorales 
n i  labora les ,  no  más 
simulaciones de apertura al 
partido, tenemos un partido 
alejado de los ideales y 

principios de la Revolución, 
por lo que el llamado a la 
militancia es luchar por tener 
un partido verdaderamente 
unido, un partido que luche 
por las causas populares, 
cercano a la gente, por ese 
PRI, que todos añoramos, ya 
no más un tricolor apático, 
valemadrista de los clamores 
del pueblo, secuestrado 
por pequeños grupi tos 
incrustados en el poder, el 
PRI, debe ser de todos y no 
de unos cuantos aduladores, 
dijo en tono categórico Julio 
Mondragón.
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Por Pedro Amparo 
Medina

El presidente municipal 
de Tepic, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, este 
miércoles en rueda de prensa, 
recalcó a los medios que el 
tema que podría quitarle el 
sueño en el arranque de esta 
administración, es el tema 
de la basura, la recolección 
y el destino final.
Asegura Castellón Fonseca 
que este asunto no puede 
postergarse más, debe 
afrontarse y trabajar con la 
cultura de la gente en sacar 
la basura, al mismo tiempo 
de separarla, y luego acelerar 
la gestión de recursos para 
la realización de un nuevo 
relleno sanitario.
El tiradero del Iztete, porque 
es un tiradero, hay gente 
que nos acusa de una mala 
administración, por tener la 
calidad de “tiradero” y no un 
relleno sanitario como tal, si 
es verdad, por eso se cerrará 
en no más de un año, dijo.
“Se t raba ja  en  cómo 
resolverse,  son var ias 
vertientes, una es la creación 
de un nuevo relleno, con 
Gobierno del Estado se tiene 
como proyecto prioritario 
solicitar 25 millones de pesos 
para la construcción de un 
relleno sanitario”, comentó 
el alcalde. 
Agregó que el relleno que 
está en la Escondida, no 
se terminó de realizar por la 
falta de camino y como fue 

hecho con recursos públicos, 
la empresa lo trabajó por un 
tiempo, luego el gobierno le 
pagó con el mismo relleno y 
ahora se lo quieren vender 
en 20 millones de pesos, no 
es posible.
En el transcurso de este año 
se cambiará la visión que 
se tiene en la recolección 
de basura. A partir de esta 
semana se publicará en redes 
sociales los horarios del paso 
del camión recolector y por 
qué colonias; esto para que 
la gente no saque su basura 
si el camión no pasa a esa 
hora, para que se tenga 
con claridad la hora en que 
pasará por su colonia. Se 
debe cambiar la cultura de 
no hacer cerros de basura.
“Hay un programa piloto, 
explicó, que se implementa en 
algunas colonias de la ciudad, 
como en Ciudad del Valle y en 
colonia Morelos, para poder 
separar la basura y así hacer 
un sistema de recolección, 
que no sea exclusivamente 
por el ayuntamiento, pueda 
haber empresas recicladoras 
que puedan ayudar a recoger 
la basura, sobre todo en lo 
que a reciclados se refiere, 
para que la orgánica la recoja 
el ayuntamiento”.
Al mismo tiempo indicó 
que se ha sido un trabajo 
intenso en el primer mes de 
gobierno, se ha avanzado 
en el tema de los servicios 
públicos, el tema de bache 
lo que la población dice que 

es el principal problema de 
la ciudad que INEGI levanta 
todos años.
En el tema del drenaje, se ha 
intervenido sobre todo en las 
zonas de mayor riesgo, donde 
el drenaje está colapsado, 
como es el caso del colector 
Sacristán, y en el Camino 
Viejo a Jauja hubo varios 
socavones generados por el 
rompimiento de los tubos de 
drenaje los líquidos fluyen 
libremente ocasionando los 
daños antes mencionados, 
apuntó el alcalde capitalino.
Así mismo refirió a las finanzas 
en que se ha trabajado de 
manera austera en el gasto, 
por lo que se ha podido cumplir 
con algunos compromisos 
con el sindicato. Se ha 
solicitado un crédito de 
corto plazo para poder cubrir 
compromisos de fin de año. 
Se cuida mucho el tema de 
personal para con todo esto 
la finanzas del municipio se 
puedan equilibrar.
En seguridad se ha trabajado 
en colaboración con el 
gobierno estatal, no es un 
tema fácil con la relación que 
hay con seguridad estatal, 
cuando hubo dos balaceras en 
las avenidas de la ciudad, una 
en el bulevar Tepic-Xalisco y 
la otra en Alaska y Jacarandas 
y culminó con enfrentamiento 
en el periférico, hubo muy 
buena coordinación, que a 
los cinco minutos ya estaba 
un comando de contención 
de ambas policías.

Prioridad del ayuntamiento 
el tema de la basura

Violencia en nayarit 
es compleja, pero ha 

disminuido: Javier herrera

Por: Mario Luna
El Secretario de Seguridad 
Pública en el Estado, Javier 
Herrera Valles, reconoció que 
la violencia en Nayarit no se 
ha terminado, ya que es un 
problema complejo, pero que sin 
duda ha disminuido, por lo que 
se están aplicando estrategias 
para combatirla, aunque no 
sabe cuánto tiempo pudiera 
continuar esta inseguridad en 
la entidad, ya que dijo, que no 
trae varita mágica para ello, 
pero que indudablemente se 
trabaja en ello.
Según las apreciaciones del 
responsable de la seguridad 
en la entidad, los índices 
delincuenciales van a la baja y 
que derivado de las estrategias 
que se aplican es un hecho 
que disminuirán más.
Subrayó que la violencia en la 
entidad, no se podrá terminar 
de la noche a la mañana, pero 
que la sociedad debe tener 
la seguridad de que se está 
trabajando en ello.
Pese a que dijo que no traía 
una varita mágica y no pudiera 
saber para cuándo esta violencia 
pudiera terminar, al insistir 
que por su experiencia y por 
las estrategias que dice estar 
implementado la población 
pudiera esperar que para fin 
de año, o dentro de un año o 
más tiempo la paz y tranquilidad 
volviera a tenerse, de manera 
presionada dijo que quizás para 
antes de que concluya esta 
año, estuviéramos respirando 
más seguridad.

Lo que es un hecho es que 
la guardia no se puede bajar, 
sino al contrario, por lo que 
se continúa implementando 
nuevas estrategias que espera 
den resultados; al preguntarle 
cuales son los municipios de 
mayor incidencia de violencia, 
dijo que es Tepic y San Blas, 
por lo que en esas zonas se 
están implementando una 
estrategia integral, dejando 
en claro que sin descuidar al 
resto del estado.
En otro tema al preguntársele 
sobre si ya se hizo una 
depuración al interior de la 
corporación, el Secretario 
de Seguridad Pública  en el 
Estado, Javier Herrera Valles, 
dijo que ya, que los mandos 
que se tienen, son nuevos, con 
experiencia y con honestidad 
comprobada, en toda la 
Fiscalía, por lo que en estos 
momentos se están revisando 
los expedientes de cada uno 
de los uniformados, en su 
productividad y comportamiento, 
para poder decidir sobre su 
permanencia.
Solo de la Secretaría de 
Seguridad, se dieron muchas 
bajas, sin especificar el número 
de ellos, pero al cuestionarlo 
sobre si a los mandos anteriores 
se les está investigando por 
presuntos actos de corrupción o 
colusión con el narco, dijo que 
no, ya que no existen denuncias 
de la ciudadanía contra ellos, 
por lo que no pueden actuar, 
porque tienen sus derechos 
que se deben de respetar.

* Antes que se cumpla un año en la administración habrá avances 
substanciales en este asunto, dijo a la prensa el alcalde capitalino, 

a un mes de este ayuntamiento

*Inseguridad en la entidad, no se acabará de la 
noche a la mañana, Tepic y San Blas, los municipios 

más violentos de Nayarit.
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flagelo, subrayó el líder 
nacional del gremio de visita 
a nuestro estado, quien 
agradeció el encuentro con 
la representación de las 
fuerzas armadas y navales 
en la entidad.
Por su parte, Talavera del 
Río, luego del Informe de 
Actividades correspondientes 
al período Octubre 2016 
a Septiembre del 2017, 
agradeció la presencia tanto 
de su Presidente Nacional y 
del Vicepresidente Nacional 
de Centros Empresariales, 
lo que anima a COPARMEX 
Nayarit a seguir el ejemplo 
nacional y a reconocer en 
particular, la tarea de Gustavo 
de Hoyos, de ubicar al gremio 
como un referente nacional 
e internacional en términos 
económicos.

acude Gustavo De hoyos a la toma 
de compromiso de coParmeX 2017

* Respaldo total a COPARMEX Nayarit
* Se requiere una visión económica integral 

con cara al 2050 
El día de ayer, se realizó la 
Asamblea Anual Ordinaria 
2017 de COPARMEX Nayarit 
que preside José Francisco 
Talavera del Río, contando con 
la presencia del Presidente 
Nacional Gustavo De Hoyos 
Walther y Mario Narváez David, 
Vicepresidente Nacional de 
Centros Empresariales, en 
la que se llevó a cabo, en 
la capital nayarita, la toma 
de compromiso del Consejo 
Directivo 2017. 
La jornada comenzó con 
reuniones privadas entre 

consejeros y socios nayaritas 
de este gremio empresarial 
donde se abordaron temas 
nacionales y locales sobre 
las estrategias que permitan 
la generación de mayor 
empleo formal, ya que esto 
es lo único que garantiza 
el progreso y el desarrollo, 
por lo que coincidieron en 
la importancia de trabajar 
sobre políticas públicas que 
vayan alineadas hacia el 
desarrollo económico de 
Nayarit, bajo el concepto de la 
cuádruple elipse formada por: 

empresa, academia, gobierno 
y sociedad, persiguiendo 
ob je t ivos  a l ineados y 
comprometidos. 
que están realizando los 
consejeros y socios bajo la 
batuta de Talavera del Río, 
respecto a las decisiones y 
acciones que están llevando 
a cabo como parte de su 
compromiso asumido hace un 
año, El dirigente nacional luego 
de escuchar la preocupación 
del empresariado nayarita, dijo 
que se suma a la necesidad de 
que se delimite una ruta clara 
e integral para el desarrollo 
económico del estado y 
esto, implica una planeación 
de largo plazo que vaya 
mucho más allá de un Plan 
de Desarrollo que como en 
otras partes, tienen un tiempo 
y un espacio, pero lo que 
Nayarit y México requiere es 
una visión con cara al año 
2050 lo que se requiere de 
un andamiaje más allá de 
las administraciones estatal 
y municipales. 
En la COPARMEX Nacional, 
vemos como máximo reto el 
fortalecimiento del Estado de 
Derecho, pues es muy válida 

la preocupación que hay por 
la corrupción galopante en 
todo el país que genera el 
fenómeno de inseguridad e 
impunidad en las instituciones 
de todos los niveles de 
gobierno; de ahí la importancia 
de la formación del Sistema 
Nacional Anticorrupción y 
en los Sistemas Estatales 
Anticorrupción, que significan 
una estructura con la que 
se puede enfrentar este 
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Tepic, 18 de octubre del 
2017.- Por cada 100 mujeres 
nayari tas, 42 sufr ieron 
v i o l e n c i a  e m o c i o n a l , 
30 violencia sexual y 29 
agresiones físicas de parte de 
su esposo, pareja o novio. En 
el ámbito laboral, 2 de cada 
10 han sido agredidas dentro 
de las instalaciones de trabajo 
o en las inmediaciones. Y la 

realidad no parece mejorar, 
pues la violencia física hacia 
la mujer registró en los últimos 
cinco años un ascenso de 10 
puntos porcentuales, al pasar 
del 19.2 al 29.2 por ciento.
En el patio central del 
Congreso de l  Estado, 
Venustiano Carranza Garza, 
se dio a conocer la Encuesta 
Nacional sobre la Dinámica de 

las Relaciones en los Hogares 
2016, del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(INEGI), que permite conocer 
a detalle la violencia hacia las 
mujeres en el ámbito de pareja 
y familiar, comunitario, laboral 
y escolar, con el propósito 
de actuar en consecuencia. 
El estudio revela que 9.4 por 
ciento de mujeres en México 
sufrieron abuso sexual en la 
infancia, que 15.1 por ciento 
de las mujeres de más de 60 
años han sido agredidas y que 
en los últimos 5 años 42.3 por 
ciento de las mujeres recibió 
algún tipo de maltrato por 
parte de quienes la atendieron 
en el último parto.
Entre la indignación y la 
esperanza transcurrió el 
panel sobre violencia contra 
las mujeres convocado por 
la Comisión de Igualdad de 
Género y Familia del Congreso 
del Estado, que preside la 

en Nayarit preocupa 
aumento de violencia 

física en contra de la mujer 

falsos promotores de cac
* Ofrecen: Dinero, Chamba y Despensas a nombre del Ayuntamiento.

* "Tengan la seguridad de que las planillas van a tener un enfoque 
totalmente ciudadano", Lucio ‘Soluciones'.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit.- Todavía 
no sale of icialmente la 
convocatoria para formar los 
Comités de Acción Ciudadana, 
y ya aparecieron falsos 
promotores con promesas 
de sueldos, despensas, 
y hasta "chambas" en el 
ayuntamiento de Tepic, 
in formó Luc io  Carr i l lo 
Bañuelos, integrante del 
Cabildo.
“Que quede muy claro, 
nosotros nos deslindamos de 
todos aquellos promotores 
que andan formando planillas 
y que andan prometiendo 
s u e l d o s ,  d e s p e n s a s , 

programas, y sobre todo 
nos deslindamos de esos 
falsos promotores que dicen 
tienen la anuencia de los 
integrantes del ayuntamiento 
y no es así. Es importante 
comentarlo porqué van a 
aparecer estos y otros más", 
declaró Lucio ‘Soluciones'.
Soluciones en democracia
Invitó a los ciudadanos  
a través de este medio 
a que estén atentos a la 
convocatoria oficial. En 
primer orden de ideas y 
segundo a que todos los 
ciudadanos se organicen; 
tengan la capacidad de 
organización, de elaborar 

sus plani l las, y af irmó, 
cuenten con la seguridad 
de que las planillas van a 
tener un enfoque totalmente 
ciudadano, vecinal y que no 
se partidizarán.
De parte del Ayuntamiento 
van a buscar que no se 
par t id icen ,  y  p ropone 
Carrillo Bañuelos que no 
se distingan con colores 
las planillas que se formen, 
que se reconozcan con 
números, “Es una muestra 
de que lo que buscamos 
es motivar la participación 
de la ciudadanía y que 
tengan la seguridad de que 
será totalmente ciudadano 

y democrát ico",  apuntó 
el Presidente de Obras y 
Servicios Públicos.
El Regidor Lucio solicitó al 
Secretario del Ayuntamiento 
que publique el reglamento 
que aprobó el Cabildo pasado, 
para que sea la base jurídica 
mediante la cual se trabaje, 
se discuta, se dictamine la 

convocatoria para elegir 
a  los próx imos CACs, 
“Estamos coordinándonos 
con  el Presidente Municipal 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca para que convoque 
en su momento a la propia 
Comisión de Gobernación, y 
que de ahí salga lo que será 
la convocatoria”, señaló.

•En Nayarit 3 de cada 10 mujeres son agredidas por sus parejas. 
• “Nos sumamos a que desde el Congreso se dé la pauta para 

construir un marco que de tranquilidad, certeza, igualdad y 
justicia”: diputado Leopoldo Domínguez González.

diputada Margarita Morán 
Flores.
Sensible al tema de género, 
el presidente del Poder 
Legislativo, diputado Leopoldo 
Domínguez González, reiteró 
que el Congreso debe construir 
el marco legal que permita 
una vida para todas las 
mujeres libre de violencia, 
con igualdad y justicia, y lo 
más importante: vigilar que 
se cumpla y dé resultados 
concretos en la vida de las 
mujeres.
Las panelistas Margarita 
Morán Flores, presidenta 
de la Comisión de Igualdad 
de Género y Familia; Sonia 
Nohelia Ibarra Franquez, 
secretaria de SEDESOL; 
Paloma Rivas Torres, directora 
del DIF Estatal;  Lourdes 
Josefina Mercado Soto, 
directora de INMUNAY; 
Maby Urania Margari ta 
Silva Guzmán, directora 

del Centro de Just ic ia 
Familiar, coincidieron en 
unificar esfuerzos desde 
sus trincheras para que la 
protección y atención de la 
mujer que sufre violencia 
le sean respetados sus 
derechos.
De igual forma comentaron 
sobre la necesidad de 
destinar más recurso para 
la aplicación de políticas 
públ icas encausadas a 
mejorar la atención de la mujer 
violentada, dar seguimiento a 
la alerta de género emitida en 
siete municipios de la entidad, 
actuar de forma conjunta con 
los tres niveles de gobierno, 
trabajar en leyes y reglamentos 
a favor de la mujer, dar mayor 
atención a mujeres indígenas, 
además de educar de forma 
uniforme desde el ámbito 
de las instituciones sobre 
este asunto de la violencia 
de género.
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Prioritario atender alerta de Violencia de Género: INmuNaY

consejera Guillén solís, modera 
panel sobre Violencia de Género

Las tareas encaminadas 
a fortalecer la igualdad 
de hombres y mujeres no 
solamente deben realizarlas 
las mujeres: el compromiso 
es igualitario de origen, de 
hombres y mujeres. Lo anterior 
fue manifestado por la diputada 
local Margarita Morán Flores, 
Presidenta de la Comisión 
de Equidad de Género en el 
Congreso del Estado, durante 
el “Panel sobre la Violencia 
de Género”, en el marco 
de las Jornadas Estatales 
de Estadística, Geografía y 
Medio Ambiente que realiza 
anualmente el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía.

La moderadora del evento, 
Consejera Electoral Ana 
Georgina Guillén Solís, 
luego de destacar los puntos 
sustanciales de cada una de 
las intervenciones, puso de 
relieve también el llamado 

formulado por la Secretaria de 
Desarrollo Social del gobierno 
estatal, Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, dirigido a los 
gobiernos municipales para 
que instalen lo más pronto 
posible sus Institutos de la 
Mujer y los que ya los tienen, 
para que los robustezcan 
en favor de las mujeres que 
requieren acciones de justicia 
y el beneficio de acciones 
afirmativas.
La misma Consejera del Instituto 

En el panel denominado, "La 
violencia de género", realizado 
en el Congreso del Estado, 
por el Instituto Nacional de 
Estadíst ica,  Geograf ía e 
informática, delegación Nayarit 
(INEGI), Lourdes Mercado Soto, 
directora general del Instituto para 
la Mujer Nayarita (INMUNAY), 

manifestó que uno de los grandes 
pendientes, es atender de 
manera urgente la declaratoria 
de Alerta de Violencia de Género 
contra las Mujeres, en los siete 
municipios del estado de Nayarit, 
como son Acaponeta, Bahía de 
Banderas, Del Nayar, Ixtlán del 
Río, Santiago Ixcuintla, Tecuala y 

Tepic, así como también atender 
a municipios con predominante 
población indígena, como son, 
Del Nayar, La Yesca y Huajicori.
Mercado Soto estableció que, 
la declaratoria de Alerta de 
Violencia de Género contra las 
Mujeres fue emitida el pasado 
4 de agosto del presente año, 
una vez que el grupo de trabajo, 
analizó la información entregada 
por la pasada administración, 
y presentó a la Secretaría de 
Gobernación, un dictamen en 
el que concluyó que, durante el 
plazo de seis meses establecido, 
no se cumplieron las propuestas 
contenidas en el informe. Agregó 
que el Gobernador Antonio 
Echevarría Domínguez ha 
manifestado su total interés 
y voluntad, para salvaguardar 
la vida e integridad de las 
mujeres nayaritas y atender las 
recomendaciones emitidas en 

dicha declaratoria.
Asimismo, indicó que, otro de 
los grandes pendientes es la 
sensibilización y capacitación a 
servidoras y servidores públicos 
en el tema de género, que 
posibilite la identificación y 
reconocimiento de las brechas 
de desigualdad entre mujeres y 
hombres, promueva una mejora 
en la cultura institucional y 
transversalice la perspectiva 
de género.
La directora de Inmunay, 
asentó que es prioritaria la 
reinstalación del Sistema Estatal 
de Prevención, Atención, Sanción 
y Erradicación de la Violencia del 
Estado de Nayarit, actualizar su 
Programa estatal de violencia 
y alinearlo al Plan Estatal de 
Desarrollo, el cual será presidido 
por el Secretario General de 
Gobierno. Además, -dijo-, urge 
también activar el Consejo 

Estatal Electoral Guillén Solís 
enfatizó los componentes 
medulares de algunos casos 
que se han registrado en el 
Centro de Justicia Familiar 
y que fueron relatados, sin 
revelar identidades y sin dar 
indicios, por la Doctora Mabi 
Urania Margarita Silva Guzmán, 
directora del Centro de Justicia 
Familiar, y que dejan entrever 
los diversos rostros de la 
injusticia, del abuso y sobre 
todo, de la difícil situación 
que viven las mujeres en el 
estado, tanto en lo público 
como en lo privado.
Por su parte la directora del 
Instituto para la Mujer Nayarita 
(Inmunay),  Lourdes Josefina 
Mercado Soto afirmó en Nayarit 

hay siete municipios en los 
que se activó la alerta de 
violencia contra las mujeres, 
afirmó que entre ellos está la 
capital nayarita, además de 
Acaponeta, Bahía de Banderas, 
Del Nayar, Ixtlán, Tecuala y 
Santiago Ixcuintla.
En el Panel Sobre la Violencia 
de Género en el marco de 
las Jornadas Estatales de 
Estadística Geografía y Medio 
Ambiente la directora de 
Inmunay dijo que es necesario 
dar seguimiento a acciones 
de construcción de una red 
interinstitucional, realización 
de seminarios, desarrollar el 
sistema de justicia penal y 
aplicar las leyes.
Por su parte Palomas 

Rivas Torres directora del  
Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
del Estado de Nayarit refirió 
que la institución que dirige 
conoce de los problemas de 
violencia que padecen las 
mujeres en el estado, de ahí la 

necesidad de trabajar de forma 
interinstitucional para combatir 
la violencia que es más severa 
en las comunidades, ya que 
es una forma de cultura.
Agregó que para combatir 
la violencia en contra de las 
mujeres el DIF Estatal cuenta un 
programa de asistencia social 
en el que realizarán pláticas 
prematrimoniales, capacitación 
para el personal en contacto 
con víctimas, así como visita 
a las colonias para buscar a la 
población vulnerable, difusión 
de programas, agenda de 
trabajo con dependencias 
afines como la Fiscalía General 
del Estado, el Instituto para la 
Mujer Nayarita y el Centro de 
Justicia Familiar entre otras.

de Igualdad entre Mujeres y 
Hombres para el Estado de 
Nayarit, que desde su instalación 
en el 2012, no volvió a sesionar; 
actualizar su Programa estatal 
y alinearlo al Plan Estatal de 
Desarrollo, consejo que será 
presidido por el Gobernador 
del Estado de Nayarit. 



9Miércoles 18 de Octubre de 2017

NAYARIt PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POLítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Una licencia alejada de Polo, la anhelan 
enemigos panistas

El PRI definirá los métodos para 
seleccionar a sus candidatos del 2018

El doctor Leopoldo Domínguez 
González, Presidente de la Vigésima 
Segunda Legislatura Local, cumplió 
este 17 de Octubre dos meses como 
Coordinador del Grupo Parlamentario 
del PAN y Presidente del Poder 
Legislativo, y será el primer líder 
parlamentario que dure en esa 
encomienda cuatro años, lo que hace 
deseable para amigos o enemigos 
sustituirlo en ese cargo.
Trascendió que el galeno pudiera 
pedir licencia para separarse como 
diputado y lógico dejar la Presidencia, 
cuestión que se percibe lejana, pues no 
tiene necesidad de hacerlo, está en la 
palestra y con un futuro halagador, pero 
al interior de su partido lo comentan.
Tal vez pudiera pasar por la mente 
del líder del Congreso, pero no es 
comparable ser un legislador federal, 
cuando en Nayarit es el Presidente 
del Poder Legislativo, donde en estos 
sesenta días al frente, ha sabido 
conducir el trabajo correspondiente a 
la Cámara de Diputados, elaboración 
de leyes, reformas y revisión de 
decretos.
Es sabido que el doctor Domínguez 
no goza del todo con el respaldo del 
PAN, por ello, la numerología interna 
sobre esa posible licencia en que lo 
ponen como representante popular 
en sustitución del coordinador de 
Rafael Moreno Valle en Nayarit, ósea 
Rafael Valenzuela, actual diputado 
en el Congreso de la Unión.
Los partidos políticos en la entidad 
nayarita se organizan a su interior, con 
el objetivo de renovar sus dirigencias 
municipales y preparar sus grupos 
y estructuras rumbo proceso del 
año entrante en que el país celebre 
elecciones para Presidente de la 
República y renovar las Cámaras de 
Senadores y Diputados, para ese fin, 
realizaran sus asambleas y mecanismos 
para elegir a sus candidatos.
Precisamente en esa renovación de 
los Comités Estatales, se encuentra 
la Diligencia del PRD, que preside 
Raquel Mota, que el domingo a las 
11 horas celebrará una asamblea 
en que pretenden elegir al próximo 
dirigente.
Respecto al PRI sigue firme su 
Presidente Enrique Díaz López, quien 
recientemente fue designado como 
dirigente, y sus acciones se han 
encaminado a organizar y renovar 
los Comités Municipales y mantener 

aceitada la maquinaria tricolor rumbo 
al año entrante.
Del Acción Nacional poco se sabe, pero 
al frente continúa Ramón Cambero 
Pérez, como responsable de ese 
instituto político hoy gobierno.
Tocante al Gobierno pero estatal, hoy 
cumple un mes que Antonio Echevarría 
García, juró cumplir la Constitución 
de la República, la Local y las Leyes 
que de ella emanan, y trabajar a favor 
de los nayaritas y coordinado con las 
organizaciones, sectores sociales y 
sin ver color, ideología o religión.
El mandatario ha dado respuesta a 
las necesidades ciudadanas, como 
los burócratas, los campesinos y 
empleados del sector salud, en 
atención a la herencia de su antecesor, 
lo mismo que en el tema de la tarifa 
del servicio público, cuestión en que 
actúa el Colegio de Contadores para 
buscar una solución favorable.
Es poco tiempo para juzgar la buena o 
mala marcha del gobierno estatal, es 
sabido que a los cien días pudiera haber 
sorpresas o el posible encarcelamiento 
de determinado ex funcionario, pues 
encontró cientos de irregularidades 
en varias áreas de Gobierno, incluso, 
algunas no fueron recibidas.
En otra área donde también hacen 
esfuerzos es el Ayuntamiento de 
Tepic, lo anunció en conferencia de 
prensa el edil capitalino Francisco 
Javier Castellón Fonseca, quien este 
miércoles se reunió con comunicadores 
y explicó las acciones que realizan 
en aseo, alumbrado, agua potable, 
drenaje y seguridad pública.
La tarea no es sencilla, pero los 
funcionarios se esfuerzan en cumplir 
con sus encomiendas para beneficio 
de los gobernados, en tanto los 
gobernantes realizan las gestiones en 
el centro del país, con el propósito de 
conseguir recursos, y manifestó como 
normal la reunión con legisladores 
federales en que salió en la foto 
Gianni Ramírez Ocampo, polémico 
funcionario del gobierno anterior del 
que mucho se habló en la anterior 
campaña.
Don Alejandro Gascón Mercado, 
primer presidente municipal de Tepic 
surgido de izquierda y una verdadera 
oposición, al que políticos de un color 
u otro lo recuerdan con agrado, al 
que hoy le rendirán un homenaje en 
el Patio Central de la Residencia de 
Tepic, la cita es a las 17:30 horas.

A un mes de haber iniciado su gestión 
como presidente municipal de la 
capital Nayarita el maestro Francisco 
Javier Castellón Fonseca, lo vimos 
bien centrado, con un dominio firme 
de su personalidad como político y 
autoridad del Ayuntamiento, tan es 
así que en el encuentro que tuvo este 
18 de octubre con representantes de 
los medios de comunicación hizo una 
extensa exposición de lo realizado y 
los logros de su administración, que 
van en beneficio de la población.... Al 
inicio de su intervención, Castellón 
Fonseca dio amplia información de 
la sustracción y el hallazgo posterior 
de un material radiactivo que había 
sido extraído en días pasados del 
estacionamiento de céntrico hotel de 
Tepic, de cuyo hecho las autoridades 
federales, incluyendo aquellas que 
tienen que ver con la energía nuclear 
“nos habían pedido” que declaráramos 
una alerta debido a que si el material 
radiactivo hubiera sido sacado de 
su contenedor pondría en peligro 
la vida no solamente de quienes lo 
manipularan sino también de quienes 
estuvieran cerca de dicho material 
radiactivo.... Afortunadamente ese 
material fue encontrado dentro de una 
bolsa tirada, sin haber sido abierto el 
contenedor, por la calle Rosa Navarro 
en la colonia Lomas de la Cruz de 
esta capital...Desde ese momento 
Protección Civil, la policía Federal y 
la PGR, intervinieron para recoger el 
contenedor con material radiactivo 
para entregarlo a las autoridades 
correspondientes, con lo que se 
terminó la alerta radiactiva en Tepic 
y en varios estados del occidente de 
México... En lo que fuera la conferencia 
de prensa, el alcalde capitalino dio 
cuenta de las medidas tomadas 
para dar seguridad a los capitalinos, 
incluyendo mejor vigilancia policíaca 
para frenar los robos domiciliarios, a 
casas habitación y a negocios, así como 
también ejercer una mayor atención 
para evitar los asaltos en las calles, 
independientemente la coordinación 
que se realiza con las autoridades 
de la seguridad del Estado para dar 
garantía a los habitantes de Tepic 
en su protección... Con su visión de 
atención a los problemas laborales, 
aseveró el edil tepicense que siempre 
habrá diálogo con los trabajadores 
y con sus líderes sindicales, para 
cumplir sus compromisos salariales 
y conquistas logradas a través de 
los años, de acuerdo a la capacidad 
económica del Ayuntamiento... El 

pago de sueldos y otras prestaciones, 
serán cubiertos cabalmente a fin de 
año con un préstamo gestionado por 
el propio Castellón Fonseca, por la 
cantidad de 90 millones de pesos 
y otras sumas acumuladas en el 
presupuesto del Ayuntamiento... Fueron 
tantos los temas en ese encuentro 
con los medios de comunicación que 
los iremos tratando con detalle en 
próximas colaboraciones... El Zika 
sigue pegando en Nayarit... Como 
parte de las acciones para combatir la 
proliferación del mosco transmisor de 
dengue y zika, la Secretaría de Salud 
continúa realizando nebulizaciones en 
todo el estado, pero ahora de manera 
focalizada, es decir, en las zonas donde 
se han detectado casos de alguna de 
estas enfermedades —sobre todo de 
zika— se lleva a cabo la dispersión 
del insecticida... El Subdirector de 
Prevención y Control de Enfermedades 
de la dependencia, Andrés Romero 
Pérez, explicó que no se pueden 
realizar jornadas de nebulización 
masiva de forma más continua, 
debido a que el insecticida, a pesar de 
contar con los más altos estándares 
de salud y calidad —aseguró— daña 
la ecología; “puede matar abejas, 
mariposas y otros insectos benéficos 
a cierto tipo de cultivos”, precisó... 
El funcionario señaló que, previo 
a la nebulización, se les pide a los 
habitantes que abran las puertas y 
ventanas de sus viviendas, aunque 
subrayó que la medida más efectiva 
para evitar la proliferación del mosco 
transmisor es el saneamiento en los 
hogares... Por último... El Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI convoca a 
sesión del Consejo Político Nacional, 
cumpliendo así con el calendario 
electoral que estableció el INE en 
los acuerdos del 28 de agosto y 8 de 
septiembre...  La sesión del Consejo 
Político Nacional tendrá lugar el día 
viernes 20 de octubre de 2017 a las 
13:30 horas, por lo que se convoca con 
72 horas de anticipación, conforme lo 
ordena el Artículo 22 del Reglamento 
del Consejo Político Nacional... Entre 
los temas a tratar en dicho Consejo 
están el definir los métodos para la 
selección de candidatas y candidatos a 
Diputados Federales, Senadores de la 
República y Presidente de la República, 
así como garantizar el cumplimiento 
del mandato constitucional, legal y 
estatutario en el ámbito de la equidad 
de género y la inclusión de jóvenes en 
las candidaturas.... Hasta la próxima... 
Decano del periodismo. 
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Visión 
iudadana A

Roberto Cervantes Flores

tISBANDO 
EN LA BAHIA

* Bahía requiere de regidores participativos y preparados.
* Selene Cárdenas, una regidora con vocación de servicio, 

pero además con visión social.
Armando Cárdenas, el líder sindical.

Municipios con futuro

Un municipio con las características 
de Bahía de Banderas requiere y exige 
regidores participativos en la agenda 
gubernamental, pero lo anterior no lo 
lograrán, si no cuentan con suficiente 
preparación académica.
Al analizar las actividades que ha venido 
desarrollando una de las regidores 
del actual ayuntamiento que preside 
dignamente el doctor Jaime Alonso 
Cuevas Tello, entendimos que Selene 
Cárdenas no solamente tiene este 
perfil, sino además es poseedora de 
una significativa visión social.
Me explico, para mayor ilustración de 
mis tres lectores: Bahía de Banderas 
tiene una deuda más o menos de 1200 
millones de pesos, esta deuda le fue 
heredada al doctor Cuevas Tello, pero 
a ello le agregamos compromisos 
con proveedores, con el sindicato 
de burócratas, pago por demandas 
laborales perdidas, etc., etc.
Ante esta panorámica, el presente 
gobierno municipal deberá bajar su 
gasto corriente, abandonar gastos 
superfluos, no pagar aviadores, uso 
responsable de los recursos y tratar de 
ir solventando compromisos heredados, 
así como los propios. Aquí pues, es 
donde tomará real importancia la 
capacidad administrativa del actual 
tesorero municipal Carlos Virgen Fletes.
En esta tesitura, la presente 
administración dependerá mayormente 
de las participaciones federales, pues 
hasta las estatales estarán escasas 
o brillarán por su ausencia.
Luego de la reciente visita que hiciera 
el doctor Cuevas Tello a la ciudad de 
México, se conoció que el estado de 
Nayarit ejercerá un presupuesto de 700 
millones de pesos para infraestructura 
educativa, de los cuales 150 millones 
serán destinados a Bahía de Banderas. 
Si recordamos que Nayarit cuenta 
con 20 municipios y en todos ellos las 
escuelas exigen de manera urgente 

recursos para infraestructura o para 
edificar nuevas instituciones, nos 
daremos cuenta que el presupuesto 
para Bahía es desproporcionado, 
aunque en esta ocasión a favor.
Justamente aquí es donde se nota la 
participación de verdaderos líderes, 
de verdaderos gestores, que luchan 
para hacer llegar más recursos a su 
municipio, sin afectar a otros, pero sí 
beneficiando al propio.
Aquí es donde encontramos el significado 
de la agenda de la regidora Selene 
Cárdenas, quien en los primeros 
días de su gestión como regidora, 
ha hecho un intenso recorrido por 
todas las escuelas públicas de esta 
municipalidad.
Esta es la visión social que no cualquier 
regidor tiene y que, sinceramente, 
dudamos la encontremos en otros de 
la actual administración…

Armando Cárdenas
Líderes de organizaciones con las 
características de Armando Cárdenas 
son fundamentales para el bienestar 
de miles de familias, pues como es 
el caso del dirigente en mención, 
implementan programas que benefician 
no solamente a sus trabajadores, sino 
a sus respectivas familias.
Armando Cárdenas, tal como ha sido 
la indicación de su líder nacional, ha 
implementado en la CROC Nayarit 
diversos programas que benefician 
ampliamente a quienes integran este 
sindicato, dejando con la boca abierta 
a otras organizaciones sindicales. 
Debido a que se nos terminó el espacio 
este día, mañana le seguimos con el 
tema…

Grilla Política:
No todo es miel sobre hojuelas en 
torno al doctor Jaime Cuevas, también 
está copado por varios chambistas 
que solamente lo afectan…Gracias 
por sus comentarios a robert120777@
gmail.com

Como bien ha dicho el Gobernador del 
Estado, Antonio Echevarría García, 
aún es temprano para poder hacer 
una evaluación de desempeño, a un 
mes de tomadas las riendas de estado 
y municipios es difícil poder exigir 
más de tener todo el organigrama 
cubierto, de tener operando a buena 
marcha a todas las dependencias y de 
estar activamente trazando una ruta 
critica para lo que será este periodo 
extraordinario de 4 años,  quienes 
desde estos primeros días exigen 
inmediatos cambios en seguridad, 
desarrollo económico o inversiones 
extranjeras o nacionales, no se en 
que país vivían anteriormente, pero 
eso aquí y en China es imposible 
solucionarlo al día siguiente de haber 
tomado protesta.
Aclarado lo anterior, lo que si cabe hacer 
mención es de aquellos municipios 
que tienen una oportunidad única de 
generar un cambio sustancial respecto 
a sus antecesores, aprovechar el 
camino y las oportunidades que se 
les sembraron en el periodo pasado 
o sencillamente capitalizar su época 
prácticamente dorada, comenzando 
por este último punto, la situación 
que tendrá que navegar el alcalde 
de Bahía de Banderas, Jaime Alonso 
Cuevas Tello, es precisamente esta, 
durante los últimos años Riviera 
Nayarit ha crecido como marca 
comercial y ante un hartazgo de 
los destinos “tradicionales” como 
Cancún o Acapulco, la Riviera Nayarit 
se ha posicionado como el destino 
predilecto de los turistas nacionales 
y extranjeros, digo no podía ser de 
otro modo con tan excelente atención 
que dan nuestros hermanos de Bahía 
y con la infraestructura que se ha 
venido materializando en últimas 
fechas, no en vano el mismísimo 
presidente Enrique Peña Nieto, 
ha decidido tomar varias de sus 
vacaciones en Riviera Nayarit.
Así las cosas Jaime Cuevas, 
enfrenta el nada despreciable reto 
de capitalizar el momento turístico 
idóneo, con políticas públicas de 
turismo sustentable,  regularización 
de desarrollos, saneamiento de aguas 
residuales, dignificación de espacios 
y servicios para los residentes de 
Bahía y seguir con el exitoso ritmo 
que manejó la administración anterior 
en el tema de obra pública, es pues 
una situación aparentemente fácil, 
pero que a su vez carga con grandes 

expectativas por un entorno favorable, 
aunque cabe reconocer, que durante 
su campaña y durante estos primeros 
días el alcalde Jaime Cuevas Tello, 
ha hecho valer con gran claridad la 
experiencia de su primer periodo 
como alcalde, falta ver cual será su 
marca personal en esta administración 
pero Bahía de Banderas es sin 
duda alguna el municipio con más 
futuro, por conjuntarse contexto y 
excelente capital humano al frente 
de su administración municipal.
En una situación similar se encuentra 
Compostela y su alcaldesa Gloria 
Núñez, quien goza de una regular 
situación financiera, de la próxima 
consolidación de nuevos destinos 
turísticos y de formar parte de la 
Riviera Nayarit que por proximidad 
aún explota con relativa facilidad el 
pico de turismo y de la participación 
activa ya declarada de todos los 
sectores de la población, sin duda, 
con el animo mostrado hasta la 
fecha y la confianza que la gente 
ha demostrado hacia su persona, 
Compostela va destacar desde muy 
temprano por sus resultados.
En una situación aun pendiente de 
materializar por la máxima obra del 
sexenio pasado, el Canal Centenario, 
están los municipios de la zona norte 
como Ruiz, Rosamorada, Tuxpan y 
Santiago Ixcuintla, que de terminarse 
daría resultados tremendos como tanto 
se anticipó desde su lanzamiento, 
planeación y primeras obras de 
materialización, pese al silencio 
que se ha guardado respecto a este 
megaproyecto cabe ser cautelosos 
en cuanto a que esperar de este 
apartado pero el potencial está 
presente sin lugar a dudas.
Por último no quisiera dejar de 
mencionar el caso de Tepic, que si bien 
enfrenta quizá la situación financiera 
más compleja de todo el estado, la 
sagacidad, tenacidad y preparación 
del alcalde Javier Castellón Fonseca, 
hacen que a pesar de la adversidad 
su futuro se vea promisorio, hasta 
esta muy temprana etapa el alcalde 
no ha defraudado, esperemos que 
la situación se mantenga de esta 
manera.
El resto de municipios y el futuro 
del Gobierno del Estado, me los 
reservo estimado lector para el 
comentario de mañana, pero será 
que me gusta pensar positivo pero 
salvo contadisimas excepciones, 
Nayarit va a mejorar.
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marca Issste la pauta 
a escala nacional en la 

reducción  de mortalidad 
por cáncer de mama

Por: Mario Luna
El presidente de la comisión 

edilicia de Desarrollo Urbano 
y Preservación Ecológica del 
ayuntamiento de Huajicori, 
el regidor de Morena, Emilio 
A lba,  denunc ió  que los 
habitantes de la cabecera 
municipal corren el riesgo 
de in fec tarse por  es tar 
conviviendo o “viviendo” en 
un basurero, esto debido 
al  valemadrismo que ha 
most rado la  p res identa 
Gabriela Guzmán González, 
por reubicar el basurero 
que se encuentra en pleno 
centro del pueblo.

Todos los desechos sólidos 
como también algunos que 
pudieran ser infecciosos, se 
tiran en ese basurero que 
está a cielo abierto y lo peor 
es que hay viviendas a su 
alrededor, así como algunas 
escuelas, donde el riesgo es 
latente de que los moradores 
de esas viviendas como 
los niños, puedan adquirir 
algunas enfermedades, como 
las que ya se están viendo, 
en ampollas en la piel.

Más de 500 firmas son 
las que se han juntado para 
que la presidenta municipal 
haga caso llamado que la 
población está haciéndole 
de que quite ese basurero 
de ese lugar, pese a que se 
le ha entregado la petición 
con este número de firmas a 
la alcaldesa, hasta la fecha 
no les ha dado respuesta.

La fauna nociva es grave, 
pero las enfermedades que 
se pudieran transmitir son 
más, ya que ha y muchos 
niños enfermos de la piel 
y eso a la alcaldesa no le 
importa, en el centro de 
salud, no se cuentan con 
medicamentos, por lo que 
dijo que la presencia de ellos 
con los diputados es para que 
intervengan en este asunto 
y se pueda resolver, por lo 
pronto ya se entrevistaron con 
el presidente del congreso, 
e l  d i p u t a d o  L e o p o l d o 
Domínguez González.

A la hora de la comida el 
mosquerío es insoportable, 
ya que pareciera que se 
comerá sopa de moscas, 
además cuando queman la 

basura, la pestilencia invade 
a todo el pueblo, no se diga 
las casas que se encuentran 
alrededor de este basurero.

Los líquidos de exiliados o 
jugos de la basura, escurren 
todo el día por todo el pueblo, 
dijo Emilio Alba, agregando 
que la presidenta municipal 
Gabriela Guzmán González, 
se ha molestado porque el 
pueblo le está exigiendo que 
trabaje o le diga quehacer, 
de ahí que él como regidor 
está abanderando las causas 
de su pueblo y espera que 
los diputados también lo 
apoyen.

Detalló que de la plática 
sostenida con el diputado 
Polo Domínguez, se acordó 
que iría una comisión de 
legisladores a Huajicori o 
llamarían a la alcaldesa al 
congreso para dialogar con 
ella y buscar soluciones a 
este problema, por lo que la 
fecha para este encuentro 
es este lunes 23 de octubre, 
por lo que esperamos que 
haya soluciones.

El regidor de Morena, 
dijo que este problema no 
debe ser solucionado con 
tintes políticos, porque es 
eminentemente soc ia l  y 
como tal se debe de atender 
de manera urgente, por lo 
que no caben pretextos o 
distintos que porque se es 
de un partido diferente no 
se atenderán los problemas 
del pueblo, estos deben de 
solucionarse de inmediato.

S e ñ a l ó  q u e  e n  l a 
administración municipal 
del perredista Héctor Gómez, 
se hicieron las gestiones 
para un relleno sanitario 
para ponerlo a funcionar 
prácticamente el día que el 
concluyó su trienio, pero por 
celos políticos o se utilizó y 
se dejó en el abandono, al 
grado de que la membrana 
de exiliados está deteriorada, 
la maquinaria que se tenía 
es tá  desaparec ida ,  por 
lo  que hay que buscar 
soluciones a este problema 
y debe de ser inmediato, 
concluyó diciendo el regidor 
Emilio Alba, presidente de la 
comisión de desarrollo urbano 
y preservación ecológica.

“En el ISSSTE estamos marcando 
la pauta y hemos logrado 
disminuir gradualmente la tasa de 
mortalidad del cáncer de mama. 
Cuando en el país es cercana al 
18.1 por cada 100 mil mujeres, 
en el Instituto es de 15.8”, dijo 
el Director General del Instituto, 
José Reyes Baeza Terrazas, al 
encabezar el encuentro “Guantes 
Rosas”, junto con el Secretario 
de Salud, José Narro Robles.
Por segundo año consecutivo 
el ISSSTE reunió a más de mil 
mujeres en el evento “Guantes 
Rosas”, en el que también destacó 
la participación de hombres 
quienes portaron el simbólico 
guante para sumarse a la batalla 
contra este padecimiento. 
Reyes Baeza dijo que si bien 
estos resultados “no nos deben 
llevar al conformismo, indican 
que vamos por el camino correcto 
de lograr el abatimiento de 
la mortalidad por cáncer de 
mama” y enfatizó que para ello 
“esta convocatoria debe ser 
permanente” para disminuir la 
prevalencia de este padecimiento 
en el país. 
Tras corear la canción “Ámate” 
interpretada por Los Hijos de 
Frida, el Secretario de Salud, 
José Narro Robles, reconoció 
el  compromiso y liderazgo del 
Director del ISSSTE, ya que 
ha logrado renovar al Instituto 
en todas las áreas y cumplir 
con su objetivo primordial de 
brindar servicios de calidad 
a sus derechohabientes, al 

tiempo que resaltó que “quedó 
de manifiesto la entereza de las 
mujeres que han sobrevivido a 
esta enfermedad, pero al mismo 
tiempo, se recibió el mensaje 
de que la lucha nunca acaba, 
sobre todo, cuando se tiene 
el apoyo de las instituciones y 
de los profesionales médicos”.
"Si participamos, nos ayudamos 
y trabajamos unidos, no hay 
duda, que el resultado será 
tener más salud", subrayó 
Narro Robles. Recordó que el 
pasado mes de septiembre fue 
uno de los más difíciles para 
México debido a los desastres 
naturales, como lo fueron una 
tormenta tropical, dos huracanes 
y dos terremotos, uno de ellos 
de mayor intensidad, y subrayó 
que en todos esos momentos 
“siempre se ha contado con 
los trabajadores del todas las 
instituciones del Sector Salud, 
dando respuesta oportuna, pronta 
y comprometida a la población 
afectada”.
“Lo que se aprendió  en esos 
días difíciles nos muestran 
que los mexicanos podemos 
salir adelante con ese coraje 
y solidaridad,  ahora dijo el 
Secretario de Salud, es tiempo 
de ponerlo en práctica para 
combatir uno de los grandes 
problemas que afectan a la 
mujer como es el cáncer de 
mama”, ahondó Narro Robles. 
El Director General  del ISSSTE 
destacó que en 2017 el número 
de mastografías practicadas 

incrementó en 26 por ciento 
más respecto al año pasado, 
producto de la adquisición de 
25 nuevos mastógrafos, que 
significan 25 por ciento más de 
los equipos disponibles en el 
Instituto, y de la suscripción de 
un  convenio con la organización 
Salud Digna para hacer uso de 
cerca de 50 equipos a lo largo 
del país.
Reyes Baeza añadió que en 
materia de equipamiento el 
ISSSTE cuenta con equipo 
de vanguardia como dos 
aceleradores lineales de alta 
tecnología para el tratamiento 
con radioterapia, uno ubicado 
en el Centro Médico Nacional 
“20 de Noviembre” y otro en el 
Hospital Regional “Centenario 
de la Revolución” y, agregó,  
debemos lograr la adquisición 
de nuevos equipos a través de 
economías”. 
Respec to  a  l a  te rap ia 
farmacológica indicó que 
el ISSSTE cuenta con 26 
m e d i c a m e n t o s  p a r a  e l 
tratamiento del Cáncer de 
Mama, de los cuales 6 son de 
última generación incluidos en 
los  últimos meses, focalizados 
a brindar atención de calidad  
a todas las derechohabientes 
con este padecimiento. 
Durante el encuentro María Luis 
Rivera Castillo,  derechohabiente 
superviviente de esta patología 
y perteneciente al grupo “Ave 
Fénix” que brinda apoyo a 
mujeres sobre el manejo de 

esta enfermedad, narró 
cómo lo descubrió, 
así como el apoyo 
que encontró en los 
médicos, enfermeras y 
psicólogos  del Centro 
Médico Nacional “20 
de Noviembre” para 
superarlo. 
A este evento asistió 
la Directora del DIF 
Nacional, Laura Barrera 
Fortoul, y el Director de 
Prestaciones Médicas 
del IMSS, Jesús de 
Jesús Arriaga, en 
representación del 
Director General Mikel 
Arriola Peñalosa. 

alcaldesa de 
huajicori tiene al 

municipio en el 
basurero: emilio alba
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nos da la confianza en que 
poco a poco ira resolviendo 
algunos adeudos pendientes 
con el SUTSEN, pues no se 
puede dar solución a todos los 
problemas en un día y más aún 
cuando sabemos que le  dejaron 
un Ayuntamiento sin recursos, 
por eso nos hemos solidarizado 
con su Gobierno, puntualizó la 
dirigente. 
Entre otros puntos que abordo 
Borrayo Gonzáles, resaltó 
que se está buscando que 
los trabajadores reinstalados 
serán considerados dentro del 
presupuesto de egresos, pero 
lo más importante, explicó, es 
que la Licenciada Gloria ya los 
reconoció como trabajadores  y 
les pago su primera quincena 
después de tres años de litigió 
y es lamentable que la anterior 
Alcaldesa no haya tenido deseos 
para cubrirles tres quincenas y 
resolver sus problemas laborales.
¿Susana, entonces crees que 
Gloria Núñez genera certeza a los 
trabajadores de tu organización 
sindical?
R- Sí y aunque no hemos 
llegado a una negociación, 
demuestra mucha voluntad—
aclaró la dirigente--sabemos 
que los reinstalados deben 

estar dentro del 
presupuesto, y que 
este egreso le  pega 
financieramente a 
Gloria, pero también 
sabemos que tienen 
derechos  y que en 
su momento no se 
hicieron las cosas 
legales para que 
ellos no reclamaran 
lo que por ley les 
corresponde.
Estoy satisfecha—
aseguró—por e l 
trato respetuoso y 
de armonía que nos 
brinda la Alcaldesa 
y  nos   hemos 
sol idarizado con 
su Gobierno para 
seguir resolviendo 
algunos problemas 
pend ien tes  con 
nuestro sindicato 
y como ciudadana 
tengo la  p lena 
c o n f i a n z a  e n 
que cumplirá sus 
compromisos con el 
pueblo, aunque no es fácil por 
la falta de recursos y porque 
apenas inicia su administración, 
además por la serie de conflictos 
que le dejaron, ejemplo de ello 

es la gente a la que le otorgaron 
nombramientos a través de un 
documento que son inválidos, 
porque sabemos que estos se 
dan por dos autoridades y no 
por un funcionario, concluyó 
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secretaría de educación garantiza el pago a 
docentes de escuelas de tiempo completo

Compostela, Nayarit. 17 de 
octubre de 2917. Por Antonio 
Siordia (Donkey) —La dirigente 
del SUTSEN en el Municipio de 
Compostela, Susana Borrayo 
González, dijo sentirse satisfecha 
por el trato respetuoso que 
la Alcaldesa Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez está dando 
los trabajadores adheridos a 
su organización sindical.
Desde que Gloria Núñez llego 
a la Presidencia Municipal—
s o s t u v o — h e m o s  t e n i d o 
constante acercamiento, hemos 
tenido varias reuniones en la 
que se han tratado diversos 
temas y vemos que hay voluntad 
y disponibilidad por parte de 
ella y eso a nosotros como 
trabajadores nos tranquiliza 
porque sabemos que en su 
momento resolverá todos los 

pendientes que el Ayuntamiento 
tiene con nuestro sindicato a 
pesar del caos financiero que 
le fue heredado por la anterior 
administración Municipal.
Gloria Núñez impulsa un Gobierno 
diferente y de resultados, ejemplo 
de ello--dijo-- es que a pocos 
días de asumir a la Presidencia 
Municipal, reinstalo a 49 personas 
adheridos al SUTSEN que 
ganaron el laudo laboral a la 
anterior administración, a quienes 
además de reconocerlos como  
trabajadores del Ayuntamiento, 
les pago su primera quincena, lo 
cual significa que su actuación 
se fundamenta en la legalidad 
y honestidad.
Con dichas acciones—afirmó—
la Presidenta demuestra su 
capacidad política para dar 
solidez a su administración y 

Tepic, Nayarit; 18 de octubre 
de 2017.- Fue por una 

omisión administrativa que 
la federación retuvo el pago 

de maestros que prestan 
sus servicios en horario 

extendido en 
cinco planteles 
e s c o l a r e s 
d e  Te p i c 
denominados 
‘ E s c u e l a s 
d e  t i e m p o 
c o m p l e t o ’ , 
mismos que 
m a n t i e n e n 
s u s p e n d i d o 
este programa 
d e s d e  e l 
pasado 17 de 
octubre.
“ P o r 

situaciones administrativas 
por  par te  de  a lgunos 
planteles que no tuvieron 
su información a tiempo y 
no realizaron sus trámites 
oportunamente, el pago para 
los maestros que laboran 
en horario extendido se 
retuvo”, informó la Secretaria 
de Educación, Margarete 
Moeller Porraz.
Aseguró  que se  es tá 
apoyando a las  c inco 
escuelas que interrumpieron 
sus actividades para integrar 
a la mayor brevedad la 
información que requiere 
la  federac ión para  e l 

otorgamiento del recurso 
y adelantó que se les pagará 
íntegra su compensación a 
cada docente que trabaja 
en esta modalidad.
La Secretaria de Educación 
pidió a los maestros que 
cont inúen apoyando el 
Programa ‘Escuelas de 
t iempo completo’ y no 
reduzcan el horario, a fin 
de no perjudicar a los 2 mil 
21 estudiantes de los cinco 
planteles; “les pido a los 
docentes que sean sensibles 
ante las circunstancias y 
tengan confianza en que a la 
brevedad estará resuelto y se 
cubrirá el pago”, manifestó.
Las escuelas primarias que 
suspendieron el horario 
extendido son: ‘Francisco 
Gonzá lez  Bocanegra ’ , 
‘P r i sc i l i ano  Sánchez ’ , 
‘Amado Fletes’, ‘Amado 
Nervo’ y ‘Fernando Montaño’.
  

•La dirigente sindical, reconoció que Gloria Núñez 
impulsa un Gobierno diferente y de resultados, 
ejemplo de ello—aseguró—es que a pocos días 
de asumir a la Presidencia Municipal, reinstalo 
a 49 personas de su organización que ganaron 
un litigió de tres años generado por la anterior 

administración, a quienes además de reconocerlos 
como  trabajadores, les pago su primera quincena, 

lo cual significa que su actuación se fundamenta en 
la legalidad y honestidad.
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La presidenta de huajicori Gabriela Guzmán está en contra de darle 
solución al problema del basurero que tanto daño está causando

Por: Oscar Quintero
 Huajicori, Nayarit.- Más 
de 500 f i rman fueron 
respaldadas ante tan 
grave situación que está 
provocando el basurero a 
escasos 150 metros de la 
población y de escuelas 
donde los niños tienen que 
estar respirando los malos 
olores provocados por los 
desechos sólidos que se 
recogen diariamente por 
el H. Ayuntamiento .
Ante la negativa de la 
presidenta de Huajicori, 
G a b r i e l a  G u z m á n 
González que se mostró  
muy indiferente ante la 
comisión, poniendo trabas 
para buscar darle solución 
al grave problema que 
representa este foco de 
infección, es de reconocer 
que tuvieron que pasar dos 
administraciones donde 
incluso el expresidente 
Saú l  Sánchez Rivera 
amenazó a  personas 
cuando le tocaban el tema 
del basurero, hoy con esta 
nueva administración se 
esperaba que si le dieran 
un rumbo diferente al tan 
mencionado Basurero, pero 
por lo visto la presidenta 
está en contra del bienestar 
del pueblo de Huajicori.
A voz de l  pueblo de 
Huajicori se formó una 
comisión encabezada por 
el regidor de MORENA 
Emilio Alba, que además es 

presidente de la comisión 
de Desarrollo Urbano y 
Preservación Ecológica 
en el mismo municipio, 
voluntarios Daniel Álvarez, 
Cecil io Gurrola, Pedro 
Castañeda, Ismael Rangel, 
los acompañó el presidente 
de MORENA en Nayarit, 
Daniel Carrillo y se sumó a 
tan noble causa el diputado 
local Manuel Salcedo  donde 
tuvieron un encuentro con 
el presidente del congreso 
de l  es tado  Leopo ldo 
Domínguez donde fueron 
recibidos muy atentamente 
y le expusieron el caso 
tan delicado el presidente 
estará atendiendo el tema 
personalmente la próxima 
semana ya que le preocupa 
a la población de Huajicori.
Por su parte el regidor Emilio 
Alba manifiesta que “están 
atendiendo las quejas de 
la ciudadanía donde ya 
se recolectaron más de 
500 firmas y nosotros le 
estamos dando seguimiento 

donde ya llevamos copias 
de los documentos al H. 
Ayuntamiento y a diferentes 
instituciones federales, 
no tuvimos una respuesta 
favorable por parte de la 
presidenta del PRI Gabriela 
Guzmán, es preocupante 
el  tema ya que cerca 
del basurero conviven 
niños, ancianos mujeres 
y hombres y que a raíz 
de infecciones a causas 
de los malos olores, el 
aire contaminado, el agua 
contaminada ya se han 
dado casos de enfermos y 
que desgraciadamente en 
el hospital no hay médicos 
menos medicina”.
Queremos, dijo el regidor, 
que de manera urgente se 
retire el basurero y con 
ello evitar más problemas 
de infecciones, hemos 
buscado la forma de hacer 
equipo con la presidenta y 
darle solución a tan grave 
problema pero el la no 
quiere hacer equipo, es 

por ello que tomamos la 
iniciativa de venir a este 
congreso sabemos que 
contamos con la ayuda del 
presidente del congreso 
Leopoldo Domínguez, 
de Manuel Salcedo y la 
diputada Claudia Cruz 
y darle solución a esta 
s i tuación, concluyó el 
regidor Emilio Alba. 
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Piden auxilio al 
Gobernador del estado 

antonio echevarría García

fotocomeNtarIo De tuXPaN
En la fotografía podemos 
ver al Ejidatario Rosalio 
Díaz, mejor conocido en el 
municipio de Tuxpan como 
“CHALIO DIAZ”, quien es el 
nuevo Tesorero del Comité 
de Administración Ejidal 
2017-2020. 
“CHALIO DIAZ” como nuevo 
responsable de las finanzas, 
forma parte de un excelente 

proyecto para preservar 
nuestros recursos naturales 
y capitalizar al ejido con 
nueva maquinaría pesada 
que beneficié a los más 
de 1200 ejidatarios de la 
localidad de Tuxpan. 
Enhorabuena y le deseamos 
mucho éxito a nuestro amigo 
“CHALIO DIAZ” en su nueva 
responsabilidad. 

administración municipal un polvorín que 
puede explotar en cualquier momento

* La delincuencia se salió de control y los robos a casas habitación, asaltos 
a mano armada, amenazas de muerte, lesiones y violaciones a los derechos 

humanos son el pan de cada día en el municipio de Tuxpan: Padres de Familia.

Por: Robert Casasola
Tuxpan ,  Naya r i t . -  La 
de l i ncuenc ia  se  és ta 
apoderando de la localidad 
y no hay autoridad que 
ponga orden, necesitamos 
con urgencia la intervención 
de las fuerzas armadas, del 
Ejército y de la Marina para 
erradicar a la mal vivencia 
que permanentemente está 
violentando los derechos 
humanos de la ciudadanía.
A diario se reportan cuantiosos 
robos a casas habitación, 
asaltos a mano armada, 
amenazas de muerte, lesiones 
intencionales que han puesto 
al borde de la muerte a 
personas de bien y  violaciones 
a los derechos humanos, lo 
cual se ha convertido en el 
pan de cada día nos informan 
muy afligidos padres de familia 
de este municipio, que vive 

en la total incertidumbre y 
temerosos de perder la vida 
en manos de la delincuencia 
que a plena luz del día y con 
lujo de violencia se meten a 
los hogares para despojar de 
cualquier artículo de valor a 
sus habitantes para continuar 
con el falso mundo de las 
drogas y el desorden.   
La escases de policías la 
falta de recursos económicos 
y la falta de unidades para 
realzar los rondines en barrios, 
colonias y ejidos de Tuxpan es 
una de las principales causas 
por las cuales la delincuencia 
ha estado prosperando y 
haciendo de las suyas.   
De nada nos ha servido 
denunciar los agravios 
sufridos ante la agencia 
del Ministerio Público del 
Fuero Común de Tuxpan, 
su titular no hace nada y 

los delincuentes continúan 
a diario haciendo de las 
suyas en todo el municipio, 
en específico en el barrio de 
Pueblo Nuevo que es donde 
se han estado registrando 
con más frecuencia estas 
arbitrariedades que están 
lacerando la paz social de 
una gran número de familias 
de Tuxpan.  
Necesi tamos la pronta 
intervención del Gobernador 
de Nayarit Antonio Echevarría 
García, para que contemos 
con la presencia de nuestras 
fuerzas armadas del Ejército y 
de la Marina, necesitamos que 
cambien de representantes 
sociales por verdaderos 
servidores públicos que 
combatan en verdad a la 
delincuencia que ya se salió 
de todo control aseguran 
padres de familias. 

* Otra más del SUTSEM en Rosamorada, pretenden basificar a 30 nuevos 
empleados. Urge la intervención del Congreso del estado: Habitantes.

Redacción
En Rosamorada el Presidente 
Juan Gregorio Ramírez y la 
Síndico municipal líder del 
SUTSEM en este municipio 
pretenden enfrentar con una 
marcha al pueblo de Rosamorada 
contra sus regidores por no 
aceptar la basificación de 30 
burócratas de ese sindicato.
La sindico violando la ley, 
prepara a sus burócratas para 
enfrentarlos contra los regidores, 
violando flagrantemente la ley, 
pues no puede ser juez y parte al 
formar parte del cabildo y ser líder 
de los burócratas, los regidores 
jamás han pedido aumento a 
sus salarios, solo exigen que 
se apliqué el presupuesto del 
2017, en los rubros a que están 
destinados y que no se desvíe 

el dinero. 
Triste y deprimente que el 
presidente municipal Juan 
Gregorio Ramírez en contubernio 
con la síndico municipal y líder 
del SUTSEM Ángeles García 
pretendan convertirse en los 
amos y señores del municipio 
de Rosamorada como los viejos 
cacicazgos de los cuales tanto 
renegó el pueblo y ahora que 
supuestamente esperaban un 
cambió, las cosas se han 
salido de control y estos dos 
sujetos, al no permitirle a los 
regidores que se violé la ley, 
pretendan enfrentarlos con 
los burócratas del SUTSEM, 
por ello se le pide al pueblo 
que primero se entere de la 
verdadera situación que se vive 
al interior de la administración 

municipal, donde los regidores 
solo defienden los intereses del 
pueblo y jamás han pedido un 
aumento de sueldo para ellos, 
como quisieron hacerlo creer. 
Por ello Primero: Se aclara, 
que los $2,500.00 que exigen 
los regidores de apoyo para la 
gasolina en sus funciones no 
se utilizaran para el beneficio 
propio, sino que se creara un 
fondo para que cuando en 
el seguro popular no tengan 
dinero para la gasolina para el 
traslado de algún habitante de 
Rosamorada, de ahí se tome 
el dinero, para que se cubra 
el importe de la gasolina y esa 
persona de escasos recursos 
se atienda a la brevedad y o 
se ponga en riesgo su vida 
por falta de gasolina como se 

registró en el pasado. 
Segundo: Los regidores no 
permitirán que la señora Ángeles 
García, por ser la síndico 
municipal y además líder del 
SUTSEM otorgue la basificación 
de 30 nuevos burócratas que 
primeramente no son necesarios, 
pero que el gran problema 
sería que no habría dinero para 
cubrirles sus sueldos que no 
devengan y mucho menos sus 
aguinaldos, pero todavía en el 
peor de los casos, jamás habría 
dinero para realizar obra pública, 
así que los regidores fijaran su 
postura en no basificar a 30 
burócratas que no se ocupan.  
Tercero: En Rosamorada existe 
infinidad de profesionistas y 
no profesionistas que podrían 
desempeñar a la perfección el 
papel de titulares del Coplademun, 
contraloría, tesorería u obras 
publicas sin llevar a gente de 
otros municipios a usurpar una 
función que no les corresponde, 
pues Rosamorada es de lo 
Rosamoradenses y no se les va 
a devolver esta posición a unos 
fuereños que solo se estaban 
prestando hacer cómplices de 
estos dos sujetos. 
Cuarto: La síndico municipal 
está cayendo en el delito de 
nepotismo al imponer a sus dos 
hijos y a su hermana, cuando 
esta ya es una burócrata jubilada, 
a su hijo José Ángel García al 
cual lo coloco como director 
del DIF y a su otro hijo Miguel 
García lo tiene como asesor y 
brazo derecho del presidente 
municipal, siendo su hermana 

Verónica que ya había sido 
jubilada como burócrata, la 
que volvieron a reinstalar para 
que desempeñe el puesto que 
tenía la ahora sindico, así que 
son 5 sueldos los que entran al 
hogar de la honradísima síndico 
municipal de Rosamorada. 
Quinto: Al cuestionar ¿por 
qué 5?  A todo el dirigente del 
SUTSEN se le cubre su sueldo 
por estar comisionado, así que 
Ángeles García cobra como 
comisionada, como síndico y 
los tres sueldos de sus familia… 
¿Ese es el cambió? 
Sexto: Algunos institutos políticos 
comienzan a presionar a sus 
regidores para que se presten 
al juego y se conviertan en 
cómplices de las corruptelas 
del presidente municipal Juan 
Gregorio Ramírez y la síndico 
municipal Ángeles García, como 
lo es el caso de la regidora 
del PRD quién fue presionada 
directamente por Chucho 
Zambrano, para que se uniera 
al presidente municipal como 
a la síndico y de no hacerlo, la 
daría de baja para que entre en 
su lugar su suplente. 
Seño res  hab i t an tes  de 
Rosamorada, escuchen a sus 
regidores y no los satanicen 
sin saber la realdad, ellos no 
pretenden riquezas ni aumentos 
a sus prestaciones y salaros, 
solo pretenden que se aplique 
el presupuesto vigente y limarle 
las uñas a la síndico municipal 
que ya tiene a toda su familia 
en la nómina. 
Seguiremos informando.
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Localizan restos humanos en narcofosa en san Blas
Ejecutados

Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP Responsable: Germán Almanza Aguilar

Por Germán Almanza
San Blas, Nayarit.- El reporte del 
hallazgo de una narcofosa en 
un predio del agricultor Eladio 
Gladiola ubicado en el poblado 
de La Manzanilla, cerca de las 
Trailars, alertó a las autoridades 
ministeriales, quienes alrededor 
de las 14:00 horas acudieron 
a esa zona con la finalidad de 
constatar el hecho, y al registrar 

el terreno, se percataron de 
que efectivamente había una 
fosa en cuyo interior se extrajo 
un cuerpo, según revelan de 
manera oficial autoridades 
ministeriales.
Trascendió de manera 
extraoficial que el cadáver 
encontrado podría pertenecer 
al de un joven ejidatario de 
nombre Valente el cual era 

vecino de San Blas, y quien 
se encontraba desaparecido 
desde hace poco más de un 
mes.
Al lugar acudió personal 
de Servicios Periciales y 
Criminalísticos, así como el 

Servicio Médico Forense, los 
cuales tras realizar su labor de 
campo, procedieron a trasladar 
los restos humanos a la Fiscalía 
Estatal, en espera de realizar la 
necropsia de ley y esperar que 
sea identificado y reclamado 

por su familia.
Cabe hacer mención que 
en ese lugar se encontró lo 
que pudiera haber sido un 
campamento utilizado por 
presuntos integrantes de la 
delincuencia organizada.

hayan muerto a joven desaparecido

fiscalía de Nayarit abre carpeta de investigación por 
hallazgo de fosa clandestina en santa cruz de miramar

* Estaba dentro de un 
cuarto del estadio de 
beisbol de Coamiles

Por Germán Almanza
Tuxpan, Nayarit.- La tarde 
del miércoles, autoridades 
ministeriales del municipio de 
Tuxpan, fueron informados 
del hallazgo de una persona 
sin vida, esto en el interior 
del estadio ejidal de béisbol 
que se encuentra ubicado 
por la calle Francisco I 
Madero, casi esquina con 

calle Narciso Mendoza, justo 
a la salida de esta localidad 
de Coamiles. 
ue un fuerte olor fétido, lo 
que llamó la atención de los 
vecinos del lugar, quienes 
llamaron a las autoridades 
policiacas para que revisaran 
uno de los cuartos del estadio 
deportivo, pues del interior 
del mismo salían esos olores.

Al  ingresar a l  in ter ior 
del cuarto, los agentes 
policiacos se percataron 
de que se encontraba en 
el interior el cuerpo sin 
vida y en avanzado estado 
de descomposición de una 
persona del sexo masculino, 
el cual respondía al nombre 
de Refugio Martínez Reyes 
quien tenía 31 años de edad, 

y el cual se dijo, era vecino 
del poblado de Coamiles 
municipio de Tuxpan, mismo 
que había sido reportado 
como desaparecido desde 
el pasado domingo.
El cuerpo fue levantado 
por una funeraria local, y 
posteriormente sus restos 
fueron entregados a sus 
seres queridos.

* Peritos legistas 
y en criminología 
recuperaron del 
sitio el cuerpo 
sin vida de un 

hombre, así como 
documentos 

de identidad de 
otras personas 

ejecutadas en esa 
región.

El Catrín, cercano a la 
comunidad de Santa Cruz 
de Miramar, municipio de 
San Blas.
En  a tenc ión  de  un 
reporte, peritos legistas y 
criminalistas de la Fiscalía, 
así como elementos de la 
División de Investigación 
se trasladaron al kilómetro 
17+200 de la carretera San 
Blas-Los Cocos, tomando 
un camino sacacosechas. 

A aproximadamente 800 
metros de la carretera se 
localizó una superficie 
de tierra irregular de 2x2 
metros.
Tras realizar la excavación 
se descubrió una cobija 
a cuadros en color rojo 
y el cuerpo sin vida de 
una persona del sexo 
masculino en estado de 
descomposición. Vestía 
pantalón de mezclilla azul 

y playera oscura; presenta 
además diversos tatuajes, 
sin que hasta el momento 
se pueda determinar su 
identidad.
A 300 metros de distancia 
de la excavación se 
l o c a l i z ó  u n  p r e d i o 
posiblemente util izado 
como campamento, por 
las condic iones que 
prevalecen en el lugar, 
donde se observó basura 

y diferentes ropas, así 
como algunas credenciales 
y otros documentos de 
identidad a nombre de 
una pareja de esposos 
ejecutados en esa región el 
pasado 26 de septiembre.
Las  i nves t i gac iones 
iniciaron para determinar 
la identidad del cuerpo 
hallado y poder dar con el 
paradero de las personas 
vinculadas con este ilícito.

Tepic, Nayarit.- La Fiscalía 
General de Nayarit abrió una 
carpeta de investigación 
tras el hallazgo de una fosa 
clandestina en el predio 
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recibí solo dos patrullas 
de parte de la anterior 

administración, dijo el rr
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siendo candidato ciudadano tengo 
posibilidades de participar y de 
ganar la elección para diputado 

federal: Lucas Vallarta chan
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Dándole 
continuación a la entrevista 
que sostuvo el licenciado 
Lucas  Va l la r ta  Chan , 
donde da a conocer sus 
pretensiones políticas futuras 
pasamos otro fragmento de 
la misma en estas páginas 
por considerarla de interés 
para nuestros lectores.
“La elección del 2018 –dijo– 
hay que tomarla con atención 
porque la encuesta que me 
está llegando por medio de 
este aparato –señaló su 
teléfono celular– me está 
diciendo que la encuesta 
realizada en el centro del 
país sigue arriba AMLO”. 
Lic. Vallarta Chan, se hablaba 
de la convivencia PRIAN 
en lo oscurito pero ya se 
vio en un acto público al ex 
presidente de la república 
Carlos Salinas de Gortari, 
preparando estrategias con 
Diego Fernández de Ceballos, 
pero vemos también que 
en esta alianza que anda 
haciendo el PRI con el PAN 
a Margarita Zavala, ¿esto 
será una confabulación en 
contra de AMLO? “Bueno, 
los números están colocando 
nuevamente a AMLO muy 
por encima de la alianza o el 
frente amplio opositor, muy 
por encima, muy por encima 

de la señora margarita Zavala, 
que todavía no tiene decisión 
aunque parece ser que el  
partido frente social le va a 
prestar la franquicia. Luego 
que José Antonio Meade, 
también que ya lo destaparon 
en el congreso de la unión 
en su pasada comparecencia 
para su análisis;  está muy 
arriba Andrés Manuel, pero 
muy arriba de todos, y yo, 
te repito y te digo que en un 
momento dado mis amigos, 
con quienes comparto está 
aspiración sepan que todavía 
no tiene color mi aspiración se 
encuentra en blanco y negro, 
yo te lo dije y te lo repito 
que está en blanco y negro 
pero que se encuentra viva, 
mi aspiración para diputado 
federal está en blanco y negro 
–reitero, agregando–. Yo no 
tengo ningún compromiso, 
soy un hombre libre, pero 
si en el momento que tome 
la decisión lo hago saber, 
esto sería en unos 2 meses 
máximo cuando no antes, 
si se siguen precipitando 
estas cosas va a ser mucho 
antes verdad, yo creo que 
siendo candidato ciudadano, 
candidato ciudadano, hay 
que subrayarlo, verdad tengo 
posibilidades de participar y 
de ganar la elección”, citó 
el entrevistado.

antiagoS
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El rubro 
de la seguridad pública en el 
tabaquero municipio ha sido el 
dolor de muelas que enfrenta 
el presidente municipal Rodrigo 
Ramírez Mojarro, desde el inicio 
de su administración. Por lo que 
reunido con altos mandos de la 
SPM dijo que a la mayor brevedad 
contratará 20 elementos más para 
fortalecer el cuerpo policiaco.
Asimismo informó que se adquirirá 
patrullas debidamente equipadas, 
luego que lamentó que haya 
recibido solamente 2 patrullas 
para un municipio que comprende 
84 comunidades, algunas de ellas 
muy alejadas de la cabecera 
municipal como es el caso de 
Palmar de Cuautla. “Vamos a 
adquirir un crético para adquirir 
nuevas patrullas que coadyuven 
a una mejor vigilancia en los 
barrios, en las colonias, y sobre 

todo en las comunidades, así 
como también vamos a contratar 
20 elementos más para un mejor 
servicio a la ciudadanía en el 
renglón de la seguridad pública”, 
afirmó el RR.
Más tarde, el alcalde santiaguense 
se reunió con maestros y 
personajes representativos de 
la educación donde manifestó 
que “un pueblo educado es un 
pueblo libre, que progresa. Mi 
compromiso es con la educación 
y la relación gobierno–magisterio 
será estrecha y de apoyo mutuo 
por el bienestar de las nuevas 
generaciones que seguro 
estoy será semillero de futuros 
profesionistas”.
En este sentido entrevistado 
el profesor Cruz Parra López, 
quien dijo ser de Ixtlán del Río 
Nayarit, pero con una residencia 
en Santiago de 40 años, dijo 
que, “observo una muy buena 

disposición de parte del alcalde 
luego que manifestara que 
en algunas escuelas donde 
hiciera falta un intendente que 
por alguna circunstancia no lo 
pudiera mandar la Secretaria 
de Educación Pública, su 
administración estaba en la mejor 
disposición de sufragar el sueldo 
del trabajador de intendencia, 
por lo que seguro que vamos a 
estar en contacto permanente 
con Rodrigo Ramírez Mojarro”, 
dijo el ahora jefe de sector en los 
SEPEN, José Cruz Parra López.

Programas como el habitad que impulsa el rr son fundamentales 
para nuestros hijos al participar en actividades físicas: sonia Ibarra

* Continúa tejiendo fino el alcalde santiaguense 
Rodrigo Ramírez al reunirse ayer con el magisterio y 

con policías municipales.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La secretaria 
de Desarrollo Social en el gobierno 
de Toño Echevarría García, en la 
inauguración de actividades del 
Centro de Desarrollo Habitad, 
Sonia Ibarra, fue entrevistada por el 
reportero de esta editorial abordando 
temas diversos relacionados con 
nuestro entorno político social.
“Mira pues que emoción venir a 
este calor, calor del clima pero 
por sobre todo al calor humano del 
presidente Rodrigo Ramírez, al echar 
a andar estos talleres que mucha 
falta les hace a nuestros niños, 
hoy los niños se la llevan pegados 
a la TV, pegados a los juegos de 
video, que de una manera u otra 
pues está bien pero el ejercicio el 
aprender cosas el poner sus cuerpo 
en actividad les sirve ahora que 
tenemos un alto índice de niños 
obesos. Pero no nada más a los 
niños sino a los jóvenes y a las 
mujeres se les brinda este tipo 
de apoyos de recreación y sano 
esparcimiento, además que se les 
brinda la oportunidad de aprender 

nuevos oficios que puedan ayudar 
a su economía familiar”.
Esta comparativa que haces Sonia, 
de los juegos de video, la falta de 
actividad física en los niños, cual 
puede ser la comparación de lo 
que hicimos en nuestra época de 
niños donde había mayor actividad 
física, más creatividad para llevar a 
cabo nuestros propios juegos con 
el ahora donde todo son nintendo, 
todos son juegos de video, todo 
son caricaturas con mensajes de 
violencia, ¿cuál es tu opinión con el 
antes y ahora? “Ciertamente antes 
tenía uno actividad física, antes 
corrías te trepabas en los árboles, 
nadabas en los ríos, y así viví yo, 
y ahora por eso soy lo que soy, 
cosa que hoy a nuestros hijos se 
nos olvidó darles, no, yo creo que 
darles está clase de vida; que tengan 
mayor contacto con la naturaleza, 
que sean más humanos y no tan 
robotizados. Mira, de no hacerlo 
que es lo que pasa se vuelven unos 
niños solitarios ven muchos juegos 
de video, juegos de video bélicos, 
con violencia por donde quiera y 

se vuelven intolerantes se vuelven 
hijos únicos en la computadora, se 
hacen muy individualistas y son 
intolerantes, no conviven con sus 
amigos de la escuela desarrollan 
una intolerancia vil, el bullyng está 
a todo lo que da, y que es lo que 
estamos creando pues aparte de lo 
anterior niños con mucha obesidad 
que no hacen ejercicio no comen 
como debe de ser. Pero también 
tiene la culpa la violencia muchos 
padres prefieren que sus hijos estén 
ahí en la televisión jugando sus 
videojuegos, creyendo erróneamente 
que ahí están más cuidados, pero 
no vigilamos lo que están viendo 
violencia, violencia y más violencia. 
Por eso traerlos en programas 
como estos es muy benéfico, 
porque es preferible  echarnos una 
bailadita de zumba que crear futuros 
delincuentes que se enganchen en 
el crimen organizado”. Explicó en 
esta primera parte la ex diputada 
local Sonia Ibarra, hoy flamante 
secretaria de Desarrollo Social en la 
nueva administración que gobierna 
Antonio Echevarría García.
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recupera Protección civil equipo 
radioactivo robado en tepic

reÚNe Imss a 100 muJeres eN eL 
PrImer eNcueNtro eDucatIVo 

emBarazo PreVeNImss 

Tepic ,  Nayar i t ;  18  de 
octubre de 2017.- Tras 
un repor te  c iudadano, 
elementos especializados 
de la Dirección Estatal de 
Protección Civil y peritos 
de la Fiscalía General de 
Nayar i t  acudieron a la 
calle Rosa Navarro, en la 

colonia Lomas de la Cruz 
de esta capital, donde se 
localizó y recuperó una 
fuente radioactiva reportada 
como robada.
Este contenedor radioactivo 
fue sustraído el pasado lunes 
16 de octubre, al mediodía, 
del interior de un vehículo 

dedicado al manejo de este 
tipo de material y que se 
encontraba de paso por esta 
ciudad, por lo que se  lanzó 
una alerta nacional conjunta 
entre autoridades estatales 
y federales para lograr su 
recuperación.
La denuncia ciudadana alertó 

a las autoridades sobre la 
existencia de una maleta 
abandonada en la banqueta 
de la calle referida. Para la 
recolección del contenedor se 
siguió un protocolo de manejo 
muy exigente, por parte de 
personal especializado. Una 
vez asegurado, se entregó 
a las instancias pertinentes 
para su control y evitar 
riesgos a la ciudadanía.
El equipo de radiografía 

i n d u s t r i a l  r e c u p e r a d o 
contiene una fuente radiactiva 
de Iridio-192, con un nivel de 
radioactividad relativamente 
bajo, pero no por ello menos 
peligroso para la población, 
según explicaron expertos 
en manejo de este tipo de 
equipos.
El operativo implementado 
para la recuperación de este 
equipo no representó ningún 
peligro para la ciudadanía.

* El equipo fue localizado dentro de una maleta abandonada en la colonia Lomas de la Cruz de esta capital.

*Se abordaron temas relacionados con el parto humanizado, clínica de lactancia 
materna, así como apego y porteo. 

*Se trata de prevenir complicaciones durante el embarazo y el puerperio.

La coordinación de trabajo 
social de la Unidad de Medicina 
Familiar (UMF) 24 del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, organizó 
el Primer Encuentro de la 
Estrategia Educativa Embarazo 
PREVENIMSS 2017, en donde 
se contó con la participación 
de más de 100 mujeres 
embarazadas adscritas a 
esta unidad médica.
El director de la UMF No. 
24 del IMSS, Daymon Ilich 
García Aguilar resaltó la 
importancia de la salud del 
binomio madre-hijo que es 
una actividad primordial, ya 
que como Institución de salud, 
se tiene la responsabilidad de 

vigilar de manera prioritaria este 
aspecto, con la finalidad de 
Explicó que a través de las 
unidades médicas familiares 
se llevan a cabo actividades 
a cargo de las trabajadoras 
sociales que en esta ocasión 
organizaron la estrategia 
educa t i va  denom inada 
“Embarazo PREVENIMSS”, 
la cual fomenta el cuidado de 
la salud de la embarazada con 
la participación de su pareja 
o familiar.
Tras asegurar que estas 
acciones permiten identificar 
signos y síntomas de alarma 
de manera oportuna para 
prevenir alguna complicación 
que se pudiera presentar, el 

directivo añadió que también 
permite el fortalecimiento de 
la autoestima y la identidad 
personal.
“Estos encuentros fortalecen el 
conocimiento de los métodos 
de planificación familiar, así 
como estilos de vida saludables 
y habilidades para la vida. 
Por tal razón es de suma 
importancia que las pacientes 
embarazadas acudan a los 
módulos de trabajo social 
para que se les brinde esta 
importante información”, señaló 
el doctor Daymón Garcia.
Destacó que la labor, la misión y 
el objetivo de la UMF No. 24 es 
brindar de manera permanente 
los servicios integrales de 

calidad comprometidos con la 
seguridad en la atención médica 
y fomentando la salud de la 
población derechohabiente y 
en particular de las mujeres 
embarazadas.
Por su parte la coordinadora 
de Trabajo Social adscrita 
a la UMF 24, Rosa Magaly 
Corona Flores, indicó que 
como parte de los programas 
integrados de salud, la clínica  
busca fortalecer la atención a 
este grupo de edad a través 
de la estrategia educativa 
“Embarazo PREVENIMSS” para 
incrementar las coberturas de 
los componentes de programas 
de salud  dirigido a las mujeres.

Informó que en este primer 
encuentro educativo de 2017 se 
presentaron temas relevantes 
de interés para las mujeres 
embarazadas, relacionados 
con el Parto Humanizado”, 
“Clínica de Lactancia”, así 
como la conferencia sobre 
“Apego y Porteo”.
Finalmente y en la clausura 
del evento la trabajadora 
social de la UMF 24 hizo un 
llamado para que aprovechen 
la información adquirida con el 
compromiso de la atención a 
ellas mismas e inviten a otras 
mujeres a que acudan a su 
unidad médica. 
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En su peor partido de la 
temporada y en el que fue 
dominado gran parte del 
tiempo, América necesitó un 
parpadeo de las Chivas para 
devolverlas a la realidad que 
han vivido en todo el Torneo 
Apertura 2017.
En un abrir y cerrar de 
ojos, el Rebaño Sagrado 
vio derrumbarse el mejor 
juego que habían dado en la 
campaña. Ante el archirrival, 
al que no supieron matar 
en un par de ocasiones. A 
las Águilas le bastó solo un 
minuto para empatar, darle 
vuelta al marcador y llevarse 
tres puntos que lo califican 
virtualmente a la Liguilla con 
26 unidades.
Los tapatíos lograron quitarse 
la etiqueta de víctimas durante 
70 minutos. Jugaron mejor 
que América, tuvieron las 
oportunidades más claras de 
gol y cuando ya estaban 0-1 
en el marcador, gracias a un gol 
de Carlos Cisneros al minuto 54, 
tuvieron dos llegadas claras que 
no concretaron frente al marco de 
Agustín Marchesín.
Las Águilas lograron mantener la 
corta ventaja de la visita, que hasta 
ese momento jugaba cómoda y hasta 
cierto punto fácil aprovechando la 

desesperación del cuadro dirigido 
por Miguel Herrera. Sin embargo, 
y cuando el cuadro azulcrema no 
tenía por dónde empatar, un error 
del portero Rodolfo Cota le abrió 
el camino para llevarse el triunfo.
Mateus Uribe se animó y de derecha 
sacó un disparo potente el cual no 
pudo contener Cota. La pelota se 
le salió de las manos al arquero 

rojiblanco y atento Oribe Peralta 
solo tuvo que mandarla al fondo 
para poner el 1-1 al 71’.
Los aficionados del América todavía 
no volvían a sentarse cuando una 
jugada por la banda de la derecha 
terminó en los pies de Renato Ibarra. 
El ecuatoriano se quitó a su marca 
en los linderos del área y, casi de 
frente al marco tapatío, cruzó un 

tiro de derecha para 
poner el 2-1 y hacer 
estallar las tribunas 
del Estadio Azteca.

El tanto de Ibarra fue un gancho al 
hígado para las Chivas de Matías 
Almeyda, que después del minuto 
72 no tuvieron ningún esbozo de 
respuesta. Al contrario, las Águilas 
pudieron llevarse una ventaja de 
uno o hasta dos goles más.
Ni los cuatro minutos de compensación 
fueron suficientes para el Rebaño y, 
lo que parecía una sorpresa, terminó 
con un resultado lógico, tomando 
en cuenta lo que han hecho ambos 
clubes en el Apertura 2017.

América llegó a 26 unidades, mientras que el Rebaño Sagrado sigue en la parte baja con nueve.


